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¿FANTASMAS EN PALACIO DE GOBIERNO?

Por Agustín 
Almanza 
AguilarNUMINOR

Estaba a punto de redactar 
un artículo (prometido) sobre 
Marilyn Monroe cuando, al 
hojear y ojear nuestro estimado 
medio ‘Gente&Poder’, me topo 
con el siguiente comentario –
ello en el marco de la noticia 
sobre el incendio de la noche 
del martes 7, en la planta alta 
del palacio de gobierno, en la 
mismísima oficina del Secretario 
General, donde se quemaron 
varios muebles: “hace poco había comentado 
Pepe Espinoza en su muro de Facebook que ya 
tenía días escuchando voces en la Secretaría 
General de Gobierno, al parecer ‘fantasmas’ 
que estaban apareciendo (sic) por las noches, 
ya que en ocasiones suele el Secretario hacer 
su trabajo ya tarde. Por cierto los ruidos y voces 
los grabó, para que no hubiera ‘mala leche’ y 
dijeran los contras que Pepe se estaba volviendo 
loco. La verdad si se escuchaban (resic), y si 
no pregúntenme. Algo raro existe en su oficina” 
–Redacción, Miércoles 8 de Julio/2015-.

“Algo raro sucede…”, y ello en Palacio de 
Gobierno, lo cual es muy significativo y revelador: 
los malos del circo están haciendo brujerías 
y hechicerías, magia negra, contra la obra 
administrativa del Gobierno de la Gente. Son 
malvados seres, criaturas perversas que odian 
la trasparencia y la bondad.

Comenté esto con mis amigos del mercado, 
el ‘Juan Escutia’, y el ‘Mangas Mochas’, que los 
ubiqué en unos escalones de la tienda Coppel-
Mololoa –andaban como placas de tráiler, “hasta 
atrás”-; estaban cotorreando con un joven, el 
cual carece de piernas y se moviliza ágilmente 
sobre una patineta, el cual les preguntaba, ante 
la estupefacta y bizca mirada de aquellos, sobre 
el por qué el trompo azul que se ponía sobre 
la cabeza no bailaba al revés, “como todos los 
demás”, subrayaba, haciendo un nudo a una 
cuerda.

-¡Ah! Eso del gobierno fue un corto circuito-, 
díjome el ‘Mochas’

-¡No! –Intervino el ‘Cuerdas’- Fue obra del 
chamuco, que quiere anidar ya allí, como si 
fuera su casa.

-Los fantasmas no existen, es el miedo quien 
los crea-, se enojó el ‘Mangas’- el señor Pepe debe 
ir, cuanto antes, a hacerse una ‘limpia; lo deben 
estar ‘trabajando’, y algo le darán en el atole.

-Yo conozco a una viejita que lee el tarot, y las 
manos (que deben ir muy limpias, por lo cierto). 
También lee el humo de las velas, los martes y 
los viernes nada más, y que haya luna creciente. 
Nada que ver con eso de la Santa Muerte. Aquí 
en el mercado está. SE necesitan cabellos del 
Pepe, alfileres, azúcar y canela, y…

-¡Yaaaá! ¡Cállate, cállate! ¡Estás loco! Esas 
son puras p@#!?...

-Pero acabas de decir que necesita una ‘limpia’, 
eso sólo las brujas lo hacen…

-Bueno, la verdad, sí que algo raro comienza 
a manifestarse en el gobierno; están saliendo 
llamas de su interior; algo malo vá a pasar.

Y sí –parafraseando a García Márquez-, pasó 
una patrulla de la Guardia Civil, una policía tipo 
municipal disfrazada, y… corredero que hubo 
de ‘filósofos etílicos´’. El de la patineta no avisó, 
pues en cuanto vió venir a esos ‘cuicos verdes’, 
desapareció raudo y veloz –como siempre- por 
entre el laberinto del dizque ‘Mercado Larios’ 
(otro fraude a la población).

¿Se vestirá de arcángel ‘San Miguel’ nuestro 
Pepe, para combatir contra ese ‘dragón’ de la 
malignidad de los enemigos políticos, esos ‘amantes 
del complot’, que no ven que el incendio se dio en 
los lugares donde están archivados documentos 
claves de la administración, porque no se deben 
ni puede pensar que se hayan llevado unos allí 
de ex profesa manera. ¡Ah! Eso de “piensa mal 
y…”. Bueno, el show debe continuar.

Queja sobre caos vial de las Avenidas Victoria 
y México, hacia el poniente. Hay mucho peligro 
al tratar de cruzar, pues los locos choferes se 
lanzan como estúpidos sin respetar a los patones, 
así sean niños, niñas, ancianos o ancianas. Esta 
idea de dizque control del tráfico, no cabe duda, 
brotó de un pendejo burócrata. 
Urge que Tránsito Municipal 
mande agentes a ordenar ese 
caótico tráfico, o bien, cambiar 
la estrategia, y los controles de 
los semáforos. A ver si hacen 
caso a esta queja ciudadana, 
cada vez más molesta.

Referéndum: Y no se olvide 
que en ‘BAZAR MÉXICO” 
encuentra usted lo mejor en 
herramientas nuevas y usadas, 
y duplicación de llaves desde 
diez pesos. Está a sus órdenes 
en Avenida México, número 451 
norte (a un lado del puente), en 
la colonia Mololoa, Tepic, Nayarit. 
Allí lo atiende nuestro amigo 
TOÑO FLORES. Teléfonos 216 
16 07 y (Cel.) 311 121 99 64. 
¡Visítenos y saldrá convencido!

En los últimos días se siente cierto 
rompimiento en las gélidas relaciones de 
gobierno del estado y Ayuntamiento de Tepic, 
con los frecuentes anuncios del titular del 
ejecutivo, Roberto Sandoval Castañeda de 
sus gestiones exitosas ante la Secretaría de 
Hacienda para lograr fuertes sumas de dinero 
destinadas a la capital nayarita, con las que 
el alcalde Leopoldo Domínguez "Polo" pueda 
realizar importantes obras de infraestructura 
y resolver problemas de agua potable y 
drenaje, así como de vialidad en beneficio 
de los colonos y centro de la capital... En su 
última visita a la ciudad de México, de acuerdo 
a su información, el gobernador consiguió 
del presidente Enrique Peña Nieto, a través 
de Hacienda de Luis Videgaray Caso, 135 
millones de pesos destinados directamente 
al ayuntamiento de Polo Domínguez para 
poner en marcha diversas obras en beneficio 
de los tepicenses... 

Todo esto nos lleva a meditar que en 
estos últimos meses las frías relaciones de 
gobierno del estado y ayuntamiento, van 
mejorando, con mayor entendimiento entre 
sus titulares, que sin duda alguna trascenderá 
en mejoramiento de los programas y acciones 
a favor de la comunidad... ¿Y por qué se 
sentía ese distanciamiento de un buen 
entendimiento para trabajar en coordinación 
por la solución de los problemas de la gente 
del municipio?... El llegar al poder un partido 
de oposición con un candidato popular y 
que arrasó con la votación en las urnas al 
abanderado abanderado oficial, como que 
era una barrera de acercamiento con el 
mandatario en funciones... Tuvieron que 

pasar los meses para llegar a recapacitar 
entre las partes, ejecutivo estatal y presidente 
municipal, que primero son los intereses del 
pueblo que los particulares y de partido, para 
actuar de acuerdo a esos principios, como al 
parecer ya se aplica ese criterio... 

Por los años setenta en el régimen 
de Roberto Gómez Reyes del PRI, se 
desempeñó como alcalde de Tepic Alejandro 
Gascón Mercado, destacado político del 
Partido Popular Socialista... Dos gobiernos, 
estatal y municipal, surgidos de diferentes 
ideologías; sin embargo trabajaron sin fuertes 
distanciamientos, aún cuando Alejandro impuso 
sus políticas de reformas de acercamiento 
con las comunidades agrarias y colonias, 
así como en la integración de su Policía 
urbana y realización de la obra pública.... 
En ese trienio no hubo enfrentamientos entre 
gobernador Gómez Reyes y Alejandro Gascón 
y si apoyos de parte del primero hacia el 
Ayuntamiento capitalino... Pasados los años 
llega al gobierno del estado Antonio Echeverría 
Domínguez respaldado por la fuerza de la 
alianza electoral del PRD- PAN- PPS-PT-PRS, 
mientras ascendía a presidente municipal de 
Tepic, Justino Ávila Arce, del Partido de la 
Revolución Democrática, desempeñando un 
brillante papel al frente de la administración que 
lo colocó como uno de los mejores alcaldes de 
la capital... No quisimos pasar desapercibido 
como el gobernador Rogelio Flores Curiel 
en su período 1976-1981 transformó Tepic 
con obras de remodelación en la Alameda, 
Parque Juan Escutia, La Loma, Plaza Principal, 
construcción de plazas en los templos La Cruz 
y San José; modernización en la entrada de 
la ciudad al Oriente y al poniente, así como 
la realización del libramiento que salvó a la 
capital del paso por su avenida Insurgentes 
de pesados vehículos... A José Félix Torres 
Haro, le tocó ser presidente municipal en un 
trienio de ese período y al concluir su gestión 
se comentaba "el mejor alcalde de la capital 
lo ha sido Flores Curiel" mientras que había 
alguien que trataba de corregir al afirmar que 
Rogelio era gobernador y no el titular del 
ayuntamiento, no sabiendo esa persona que 
con aquella frase se intentaba decir que toda 
la obra de embellecimiento y trasformación lo 
había hecho el gobernante y no el edil, que 
había hecho una labor de espectador... Al 
mencionar la obra de Rogelio Flores Curiel 
no nos extendimos a lo mucho realizado en 
toda la entidad, sino que expusimos parte 
de lo hecho en Tepic, sin extendernos a 
otros puntos de su municipio menos a todo 
el estado.... Hasta la próxima... Decano del 
Periodismo.

Tepic avanza cuando hay buen 
entendimiento entre gobernador y alcalde.

MomentoPolítico
Por Brígido Ramírez Guillén

Decano del periodismo en Nayarit

Atentamente 

AVISO IMPORTANTE: 
Ante cobros indebidos hechos por 

personas ajenas a nuestra empresa 
recomendamos a nuestros clientes 
checar muy bien a quienes realizan sus 
pagos y que sean personas plenamente 
autorizadas por esta casa editorial.

Dirección General   
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Diputados aprueban ley que prohíbe uso 
de animales en espectáculos de circos

El magistrado Cortés Jáuregui: en el 
Tribunal Superior no hay democracia

* “He estado impartiendo justicia de la mejor manera que puedo 
hacerlo. Jamás prestándome a cosas indebidas y eso es una gran 

satisfacción. Puedo irme con las manos limpias y la frente en alto. 
Nadie me puede decir lo contrario”. 

Por Edmundo Virgen

El estado de Nayarit ya forma parte 
de las diez entidades federativas en 
la que los representantes  populares 
del Poder Legislativo aprueban una 
ley que prohíbe el uso de animales 
en espectáculos. Lo anterior en base 
a una iniciativa presentada por el 
diputado Francisco Javier Jacobo 
Cambero, en la que se reforman y 
adicionan diversos artículos de la 
Ley Estatal de Equilibrio Ecológico 
y Protección al Ambiente, así como 

de la Ley de Protección a la Fauna. 
Las demás entidades que también 

han legislado a favor de los animales 
son: Morelos, Colima Querétaro, 
Guerrero, Sonora, San Luis Potosí, 
Coahuila, Zacatecas, Puebla y 
Chiapas, a las que ahora se suma 
el estado de Nayarit, en aras de 
fomentar los principios básicos de trato 
digno y respetuoso a los animales, 
estableciendo la prohibición de 
presentar la utilización de ejemplares 
silvestres en los espectáculos de 
circos, iniciativa que fue aprobada por 

unanimidad por los representantes 
populares.

En este contexto, la Ley de Estatal 
de Equilibrio Ecológico y Protección al 
Ambiente, indica que el trato digno se 
incluye en condiciones de cautiverio, 
exhibición, transporte, alimentación, 
exp lo tac i ón ,  en t r enam ien to , 
manutención y sacrificio, además de 
vigilar su cumplimiento en coordinación 
con las autoridades correspondientes 
de los diversos órdenes de gobierno.

Cabe destacar, que en las reformas 

Por Oscar Verdín Camacho 

No. El magistrado Oscar Saúl Cortés 
Jáuregui no dijo que en el Tribunal 
Superior de Justicia (TSJ) exista “un 
monstruo de 12 cabezas”, para referirse 
a ese número de magistrados.

El propio Cortés Jáuregui detalla a 
este reportero su frase pronunciada 
la mañana del martes 30 de junio: “yo 
no puedo luchar contra un dragón de 
12 cabezas”… 

Oscar Saúl, que el 29 de septiembre 
dejará el cargo al cumplir 10 años en 
el mismo, había tomado la palabra, 
luego de que los también magistrados 
Miguel Ahumada Valenzuela y Rocío 
Esther González García lo propusieron 
para que fuera presidente de la 
Sala Penal del Tribunal Superior de 
Justicia (TSJ). 

Antes, Raúl Gutiérrez Agüero 
había propuesto a Thoth Aldrín Lomelí 
Aguilar, tras la salida de Jorge Armando 
Gómez Arias.

“Agradecí mucho a mis compañeros 
Miguel y Rocío por proponerme, pero, 
asentó ante el Pleno del Tribunal 
Superior de Justicia: ‘declino, porque 
yo no puedo luchar contra un dragón 
de 12 cabezas’. Dije dragón, porque 
es un grupo compacto que, hasta 
dicen por ahí, llegaron en la misma 
bolsa”. ‘Acuérdense que cuando 
llegaron mencionaron que habían 
elaborado un proyecto en el que iban 
a participar…que lo disfruten’.

Cortés Jáuregui habla con este 
reportero en su oficina en un encuentro 
sin previo aviso. La palabra exacta 
fue “dragón”, no “monstruo”, corrige 
quien durante 40 años dio clases en la 
escuela de Derecho de la Universidad 
Autónoma de Nayarit (UAN) e, incluso, 
fueron sus alumnos 11 de los actuales 
magistrados.

“Pensaba decirles, pero no lo 
hice, que lo único es que les serviría 

de pretexto para 
decir que en el 
Tribunal existe una 
democracia y que 
yo perdí en una 
votación. Lo cierto 
es que aquí no existe 
ni ha existido una 
democracia”.

Po r  s i  a l go 
faltaba y parece 
robustecer la versión 
del magistrado, es que la transmisión 
por Internet de la sesión se interrumpió 
cuando él hablaba –supuestamente 
por una falla técnica-, según se lo 
hicieron saber funcionarios judiciales 
que seguían la sesión del Pleno de 
Magistrados.

“Se violó el acceso a la transparencia 
y el derecho que tengo a que todos 
escuchen lo que yo dije. Y no dije 
mentiras, nadie tomó la palabra para 
decirme que estaba mintiendo. No dije 
más lo que ellos habían manifestado 
en tiempo pasado”.

AQUELLA REUNIÓN EN 2010 

Cuando en septiembre del 2010 
Gómez Arias dejó la presidencia del 
TSJ y lo relevó Pedro Antonio Enríquez 
Soto –de cuya sesión, ruda, este 

reportero presentó una 
crónica-, quedó claro que 
los 12 magistrados que 
llegaron un año antes, 
impulsados por el ex 
gobernador Ney González 
Sánchez, tendrían roces 
con los cinco magistrados 
que ya estaban. Por cierto, 
de ese grupo Cortés 
Jáuregui es el único que 
continúa en funciones y 

ya está de salida. 
Oscar Saúl Cortés revela que 

antes de aquella sesión del Pleno, 
Enríquez Soto invitó a los magistrados 
a una reunión previa y les dijo de su 
interés por ocupar la presidencia del 
TSJ. Buscaba el voto unánime hacia 
su persona. 

Gómez Arias “le dijo que si, 
pero siempre y cuando me dieran 
la presidencia de la Sala Penal”, 
recuerda Cortés Jáuregui.

Añade que fue entonces que 
Manuel Salinas Solís y Miguel Madero 
Estrada hablaron de que “ya tenían 
un proyecto”, el mismo al que hizo 
referencia el 30 de junio.

Recuerda que en aquella ocasión 
habló a los magistrados de sus años 
de juez penal, de su enseñanza 
del derecho penal, de sus años de 

magistrado en la Sala Penal y de que 
contaba con el perfil para ocupar la 
presidencia. Pero no hubo apoyo 
de los 12 magistrados: Enríquez 
Soto, Salinas Solís, Madero Estrada, 
Gutiérrez Agüero, Lomelí Aguilar, 
Ismael González Parra, Rodolfo 
Adrián Rodríguez Alcántar, Jorge 
Ramón Marmolejo Coronado, Ana 
Isabel Velasco García, Pedro Álvarez 
Hormaeche, Román Carlos González 
Momita y Rafael Pérez Cárdenas. 

“COSAS INDEBIDAS, JAMÁS” 

Durante 10 años en la Sala Penal, 
Oscar Saúl Cortés nunca fue su 
presidente. 

“Ya voy de salida y les faltó un acto 
de nobleza y justicia a mi persona. 
Hacen leña del árbol caído; así le 
pasó a Gómez Arias cuando quisieron 
exhibirlo en aquella sesión del 2010. 
Pensaron como siempre en sus 
intereses muy particulares”.

Una vez su postura de declinación, 
él también votó por Lomelí Aguilar. 

Deduce que pudo existir una 
situación de fondo en el grupo de 
los 12 magistrados: asegurar la 
presidencia de la Sala Penal puesto 
que, según la Ley Orgánica, el titular 
debe durar dos años, e impedir 

que el Gobierno del Estado pueda 
presionar en septiembre para tener 
esa posición, cuando salgan dos 
magistrados: Oscar Saúl y Manuel 
Salinas, y se sumen a la de Gómez 
Arias, cuya vacante es cubierta por 
la magistrada supernumeraria Irma 
Leticia Bermúdez Cruz.

“NO NECESITO PROPAGANDA” 

Cortés Jáuregui dice que con los 
dedos de las manos se cuentan las 
veces que se le pidió representar al 
Poder Judicial en un acto oficial. Y 
lo entendía como un mensaje. Lo 
rezagaban.

“Pero a mí me conoce medio 
mundo, di clases 40 años y no necesito 
propaganda, protagonismo. Con mi 
actuar he pisado callos, pero no dije 
mentiras”.

A poco más de dos meses y medio 
de que concluya su encargo, dice que 
está seguro que se irá con un buen 
saludo de todos los magistrados.

 “La impartición de la justicia es 
difícil, compleja,  delicada. En un 
juicio son dos partes y es imposible 
satisfacerlas. El ofendido se siente 
muy ofendido pero a veces el acusado 
no tiene responsabilidad y se le tiene 
que absolver, pero si es responsable 
se le tiene que condenar.

“Estoy tranquilo. He estado 
impartiendo justicia de la mejor 
manera que puedo hacerlo, con 
base en mis conocimientos y en mi 
experiencia. Jamás prestándome a 
cosas indebidas y eso es una gran 
satisfacción. Puedo irme con las 
manos limpias y la frente en alto. 
Nadie me puede decir lo contrario”.

(NO al robo de notas. NO se 
autoriza la transcripción o copia 
de esta nota a otros medios de 
comunicación)

aprobadas por los representantes 
populares de Nayarit a la Ley de 
Protección a la Fauna, se señala 
que las colecciones científicas o 
museográficas, públicas o privadas, de 
especímenes de especies silvestres, 
deberán registrarse y deberán 
actualizar sus datos ante la autoridad 
respectiva debiendo contar con un 
plan de manejo de animales.

A la vez, se especifica, que con 
la prohibición del uso de animales 
silvestres en espectáculos no se 
pretende restringir el trabajo de 
los circos, ni cortar sus ingresos 
económicos, sino incentivar la 
exhibición de espectáculos donde 
prevalezca en todo momento el 
respeto a la dignidad del animal, 
fomentando así actitudes responsables 

y humanitarias hacia los animales, 
con la que se valore y respete toda 
manifestación de vida, dejando de 
ver a los animales como objetos de 
mercancía o sujetos al sometimiento 
y entretenimiento del humano.
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8 mdp se requieren para rehabilitar 
rastro municipal: Enrique Gutiérrez

* Ahora las lluvias solo han ocasionado malestares pero no peligros 
por las inundaciones.

* En breve presentaran al munícipe estudio integral del 
rastro para su rehabilitación e inversión necesaria, 250 

cerdos se sacrifican a diario en el rastro, mientras que en 
reses son solo 35. 

Limpiezas en alcantarillas, han impedido 
inundaciones en la ciudad: Memo Méndez

Por: MARIO LUNA

Tepic, Nayarit.- El Secretario de Obras 
Públicas en el municipio de Tepic, Guillermo 
Méndez Salgado, informó que derivado de 
las acciones de limpieza y desazolve de 
alcantarillas, canales, zanjones y drenajes 
de la ciudad, esto ha contribuido a que no 
se estén originando inundaciones graves en 
las diferentes colonias, aunque reconoció 
que ahora solo existe malestares por los 
encharcamientos pero no problemas como 
los de años anteriores.

Refirió que por ejemplo en la colonia 
Gobernadores, donde se ubica la escuela 
que alberga a una primaria y secundaria, 
anteriormente esta zona se inundaba 
en esta temporada, hoy con los trabajos 
preventivos de limpieza que se realizaron 
y que se continúan dando, solo se 
hacen encharcamientos, ya que el agua, 
inmediatamente se va a las alcantarillas, 
por lo que solo causan malestares.

Los encharcamientos en la ciudad estos 

continuarán, debido a la propia geografía 
que se tiene, gran ayuda ha servido en esta 
zona de las colonias Gobernadores, 4 Milpas, 
México, Nuevo México, Comerciantes, y 
aledañas a estas, por el desazolve que 
se realizó al canal que se ubica por las 
vías del ferrocarril, frente a la colonia Díaz 
Ordaz, ya que las aguas pluviales van a 
desembocar sin problema alguna a este 
afluente, el cual tenía más de 12 años sin 
dragarse.

Refirió, el ingeniero Guillermo Méndez 
Salgado, que en aquellas colonias de alto 
riesgo o de riesgo enterado, por ser recurrente 
a que cada año sufren de inundaciones, 
no solo se dragaron los canales que por 
ahí pudieran pasar, sino también que se 
desazolvaron todas las alcantarillas y con 
el camión váctor, se limpiaron los drenajes, 
esto para mantenerlos totalmente libres 
de basura y estar en condiciones de que 
funcionen en la captación del agua de 
lluvia al cien, evitando así inundaciones 
a los colonos.

El funcionario agregó que “ahora las 
inundaciones se han convertido en una 
molestia pero ya no en un peligro para los 
habitantes, por lo que ahora estaremos 
dando soluciones a esas molestias”.

En lo que se refiere a la zona de las 
Ruinas de Jauja, en temporada de lluvias, 
los niveles de agua que lleva el río se 
elevan y se salen de su cauce, ocasionando 
inundaciones poniendo en riesgo eminente 
la vida de la gente, por lo que se monitorea 
permanentemente para evitar cualquier 
incidente en caso necesario.

El dragado que se realizó sobre el cauce 
del río Mololoa, ha servido de mucho para 
evitar inundaciones colonias abajo, pero 
es necesario que los trabajos de dragado y 
desazolves a este afluente, que el municipio 
ha iniciado, y que se tiene hasta el puente 
histórico de las Ruinas de Jauja, continúen 
por alguna autoridad estatal o federal hasta 
aguas arriba.

El desazolve del río Mololoa será 

permanente, por lo que en estos momentos 
se atiende a la colonia del Verde, el área de 
Villas de la Cantera, que son susceptibles 
a inundaciones, pero para poder mantener 
limpias los drenes naturales de desahogo 
de las aguas pluviales, es necesario la 
participación responsable de la ciudadanía 
para que no tire basura al río o a las 
corrientes de agua, ya que esto solo 
ocasiona que se tapen las coladeras, los 
drenajes y las alcantarillas y se originen 
las inundaciones, así lo expresó Guillermo 
Méndez Salgado, Secretario de Obras 
Públicas del municipio de Tepic.

Por: MARIO LUNA

Tepic, Nayarit.- El Jefe del departamento 
del rastro municipal, Enrique Gutiérrez Ortiz, 
en entrevista declaró que se requieren entre 
los 7 y 8 millones de pesos para rehabilitar 
dicho espacio, ya que reconoció que las 
instalaciones con las que se opera en estos 
momentos son deficientes, debido a que en las 
anteriores administraciones no le invirtieron 
peso alguno y no dieron mantenimiento a 
nada, y ahora ahí están las consecuencias.

Ya se trabaja en el proyecto de estudio el 
cual está por concluirse para ser entregado 
al presidente Leopoldo Domínguez, para que conozca a detalles todos y cada una de 

las necesidades que se 
tienen en el rastro y de 
esta manera poder aplicar 
el recurso necesario para 
dicha rehabilitación de 
inmediato.

De manera detallada, 
p a r t i c u l a r i z ó  e l 
funcionario municipal, 
que solo en la cubierta se 
estima una inversión del 
orden de los 2 millones 
de pesos, en maquinaria 
otros 2 millones de pesos, 
la instalación de un 

biodigestor para control de las aguas residuales 
que se generan en las instalaciones, en donde 
se pretende una inversión de los más de 2 
millones de pesos, en la rehabilitación de los 
espacios generales otra inversión similar a 
los anteriores, por lo que se pudiera hablar 
en promedio de los 8 millones de pesos o 
un poco más.

Refirió que a lo que se le ha dado prioridad 
en todo momento y bajo cualquier circunstancia 
son a las medidas sanitarias, requeridas 
por la propia norma oficial mexicana, esto 
para evitar enfermedades en el consumo 
de la carne a la gente, por lo que se tiene 
coordinación estrecha con salud municipal 
y la estatal.

Dentro de las carencias más apremiantes 
que se tienen, son las referentes a la 
infraestructura, como es la cubierta del 
rastro la cual definitivamente no sirve para 
nada, ya que cuando llueve cae más agua 
adentro que afuera.

En lo referente a los bovinos, solo se 
tienen que hacer algunas adecuaciones en 
los equipos, pero todo funciona, en donde si 
se tiene que invertir para hacer adecuaciones 
y rehabilitar el espacio es en lo referente 
a los porcinos, en donde la maquinaria ya 
requieren ser remplazadas por otras nuevas, 
porque la peladora ya no pela como debiera 
y la paila tampoco funciona muy bien, por lo 
que ambas ya no tendrán mucha duración.

Enrique Gutiérrez Ortiz, dijo que la 
matanza de porcinos ha incrementado, ya 
que a diario se tiene un sacrificio de más de 
los 250 puercos, mientras que en las reses 
es muy escasa la matanza, ya que apenas 
se llega a las 30 a 35 reses por día, lo que 
refleja que ha estado disminuyendo.

Explicó que en lo referente a la técnica de 
sacrificio que se utiliza en el rastro tanto para 
puercos como para reses, está acorde a lo 
estipulado y mandatado por las autoridades 
sanitaria, en lo que es en bovinos se utiliza 
la pistola y en cerdos el sensibilizador.
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* Buen susto se llevaron por incendio en 
Gobierno, paredes humadas por el fuego, mudos 

testigos del corto circuito. 

5

Derechos Humanos abre diálogo de propuestas 
a violaciones sobre los derechos indígenas

En un diálogo franco, abierto y directo, 
durante cuatro horas autoridades y 
lideres de poco más de 30 comunidades 
representativas de ocho municipios étnicos 
de Nayarit, expusieron sus peticiones, 
propuestas y planteamientos en solicitud 
a que sean reincorporados a las políticas 
públicas de los órdenes de gobierno.

La mesa de interlocución formó parte 
del Conversatorio denominado “Principales 
Violaciones de los Derechos Indígenas, 
Propuestas y Soluciones”, celebrado la 
mañana de este miércoles por la Comisión 
Nacional y Estatal de los Derechos 
Humanos “con la finalidad de cumplir con 
el compromiso de proteger y observar los 
derechos humanos de todas las personas 
sin importar su nacionalidad y origen 
étnico”, sostuvo su presidente en Nayarit, 
Huicot Rivas Alvarez.

Durante el acto inaugural, el presidente 

de la CDDH, dio la bienvenida a los 
asistentes porque precisamente son 
ellos “quienes tienen el pulso de las 
problemáticas y del acontecer diario en 

materia de violaciones a los derechos 
humanos en sus comunidades”.

“No puedo sino estar cierto y convencido 
de que con el empeño conjunto de los 
aquí presentes, con sus aportaciones, 
con su generosa dedicación podremos 
ir descubriendo fórmulas y forjando 
instrumentos, mecanismos que nos 
permitan ir abriendo camino a mucho 
mejores oportunidades de integración y 
desempeño para todos los miembros de 
nuestros pueblos originarios”.

En el salón de un conocido Centro de 
Convenciones, el ombudsman escuchó 
atento y tomó nota de cada una de las 
demandas ahí formuladas para a su vez  
proponer su inclusión a los programas 
instituciones y que a partir de las adiciones 
constitucionales de 2001 prohíbe “toda 
discriminación motivada por origen 
étnico o nacional y de  para reconocer y 

Por: MARIO LUNA

Tepic, Nayarit.- El Secretario General 
de Gobierno, José Trinidad Espinoza 
Vargas, descartó tajantemente que el 
incendio registrado el pasado martes 
después de las 8 de la noche en Gobierno, 
específicamente en sus oficinas, hayan 
sido intencionales, esto derivado de las 
investigaciones y dictámenes que dieron 
los bomberos sobre este siniestro.

El incendio que se originó en la sala 
de recepción de la Secretaría General 
de Gobierno, y que de acuerdo a los 
dictámenes de los bomberos, fue 
por una sobrecarga que ocasionó un 
corto circuito que incendió todos los 
muebles de esa área, afectó todas las 
paredes de la parte superior del edificio 

salvaguardar la composición pluricultural 
de la Nación”.

El ombudsman señaló que este tipo de 
encuentros marcan un parteaguas para 
que la sociedad civil, en este caso las 
comunidades indígenas y las autoridades 
resuelvan de manera conjunta los puntos 
divergentes “no se debe olvidar que los 
derechos humanos son una tarea de todos, 
en esa medida tenemos la responsabilidad 
de trabajar de manera incluyente”. 

A su vez, las autoridades, expertos 
en la materia y  servidores públicos 
que participaron en el conversatorio se 
comprometieron con las comunidades 
indígenas y los organismos defensores 
de los derechos humanos para generar 
acciones que salvaguarden la forma de 
vida de todas aquellas personas que 
pertenecen a un grupo étnico “de  ellas 
deriva la obligación concreta para el Estado 
de generar condiciones de equidad para 
todas las personas de las comunidades 
indígenas en relación con los derechos de 
los demás mexicanos” dijo Rivas Alvarez.

El conversatorio moderado por  docente 
e investigadora de la UAN, Lidia Hernández 
Alvarado, participaron por parte de la 
CNDH, el cuarto Visitador Isaías Trejo 
Sánchez Director General de la Cuarta 
Visitadora, la legisladora, Fidela Pereida, 
el secretario Técnico del Conversatorio, 
Margarito Cruz Mateos y por parte de la 
CDI, Marina Anguiano Fernández.

Participaron poco más de 30 comunidades 
de ocho municipios entre estos ejido 
Aguamilpa, San Juan Curuapan, municipio 
de Rosamorada, Carrizal, municipio de 
La Yesca, El Buruato, municipio de Santa 
María del Oro, La Yerbabuena, municipio 
de Ruiz, San Andrés Milpillas, municipio 
de Hiajcori, San Blascito, municipio de 
Acaponeta, Cerros de los Tigres, Las 
Pilas, Jesús María, municipio de Tepic, 
entre otros. 

gubernamental, ya que el humo manchó 
todas esas paredes.

Sobre el recuento de daños, estos 
solo fueron materiales, aclarando que 
este incendio no ocasionó pérdidas de 

papelería o documentos importantes, 
lo anterior lo aclaró para que no haya 
especulaciones por los detractores del 
gobierno, “solo fue un incendio común, 
originado por una sobrecarga de energía 
que ocasionó el corto circuito con sus daños 

ya conocidos”, detalló Pepe Espinoza, 
Secretario General de Gobierno.

Descartado que incendio en gobierno 
fuera intencional: Pepe Espinoza
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 •         “El objetivo es dar certidumbre a los jefes 
de la tercera edad que desafortunadamente no 

cuentan con un apoyo económico, pues así nos lo 
ha indicado el Presidente de la República”, dijo la 

delegada.
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Rendirá informe de actividades el rector 
Juan López el 17 de julio: Muñoz Barragán

*En la Biblioteca Magna de la UAN.

Por: Martín García 
Bañuelos.

Tepic.-El Secretario General 
del Personal Académico de 
la Universidad Autónoma de 
Nayarit (SPAUAN), Carlos Muñoz 
Barragán, dio a conocer en 
entrevista, que será el próximo 
viernes 17 del presente mes, 
cuando el Rector de la Máxima 
Casa de Estudios, CP Juan López 
Salazar, rinda ante la comunidad 
universitaria su penúltimo Informe 
de Actividades al frente de la 
UAN, quedando como recinto 
oficial designado la Biblioteca 
Magna en punto de la 10 horas. 

Cabe mencionar, señaló el 
entrevistado, que a tan importante 
evento se contará con la presencia 
del gobernador del estado, 
Roberto Sandoval Castañeda, 
asimismo con la presencia del 
Presidente del Poder Judicial, 
Pedro Antonio Enríquez Soto; 
y también con la presencia del 
Presidente del Poder Legislativo, 
Jorge Humberto Segura López; 

numerosos invitados especiales, 
además de los representantes 
de los tres sectores de la UAN y 
demás integrantes del Consejo 
General Universitario.

De igual manera, comentó 
el líder de los catedráticos 
universitarios, que probablemente 
asistirán los Senadores nayaritas 
de los distintos partidos políticos, 
Legisladores Federales (actuales 
y entrantes), asimismo ahí 
veremos a dirigentes naturales, 
líderes políticos, así como también 
a líderes empresariales, que 

de alguna u otra forma tienen 
injerencia en los temas que 
tienen que ver con la educación 
Media y Superior, que a diario se 
imparten en las aulas de la UAN.

Muñoz Barragán, manifestó 
también, que después de haber 
concluido con gran éxito el 
encuentro del Consejo General 
Universitario, dijo, que es ahí 
donde se designa fecha, hora 
y lugar para que el Rector de 
nuestra Alma Mater rinda ante 
la comunidad universitaria el 
Informe de actividades que 
año por  año deberá exponer 
ante sus representados de lo 
realizado en favor del Campus 
Universitario.

Por último, Carlos Muñoz 
Barragán, expresó, que el 
Presidente del Patronato de la 
UAN, hará bien en invitar a los 
veinte Presidentes Municipales 
de la entidad, para que oigan de 
viva voz del Rector, Juan López 
Salazar, de cómo se ejerce o 
aplica el impuesto del 12%, que 

Durante el próximo operativo 
de entrega de Pensión para 
Adultos Mayores –que arrancará 
en las últimas semanas de Julio-, 
personal de la delegación de 
Sedesol implementara a la par un 
mega-operativo de afiliación para 
este programa, pues garantizará la 
incorporación al programa de los 
adultos mayores de 65 años que 
no cuenten con este importante 
apoyo.

Así lo informó la titular de la 
dependencia Liliana Elizabeth 
Gómez Meza, quien destacó 
que actualmente se cuenta con 
un padrón de 68 mil 140 adultos; 
“pero la indicación del Presidente 
y nuestra secretaria es llegar a 
donde nunca habíamos llegado, 
cumplirle a la gente y garantizar 
el objetivo de la Política Social 
de Nueva Generación, por eso 
buscaremos afiliar a todo el adulto 

que no cuente con una pensión”, 
recalcó.

Por lo que la funcionaria 
federal exhortó a los adultos 
nayaritas a acudir a las oficinas 

de la delegación y/o a sedes de 
entrega, presentando sus cuatro 
documentos básicos en original 
y copia –credencial de elector, 
acta de nacimiento, CURP y 
comprobante de domicilio–, para 

iniciar el trámite de incorporación.
Recordó que el requisito principal 

es tener 65 años cumplidos, no 
contar con una pensión y de 
tenerla, que esta sea menor de 
$1,092 pesos mensuales.

El Secretario General 
del Sindicato de Personal 
Académico de la Universidad 
Autónoma de Nayarit, M.C. 
Carlos Muñoz Barragán, 
asistió éste miércoles al acto 
de fin de cursos de la Unidad 
Académica Preparatoria 
número a de Ixtlán del Río.

Esta  nueva generación 
de bachilleres llevó por 
nombre el del Profesor José 
Luis Dámaso Larios García, 
maestro jubilado de dicha 
unidad académica, acto 
académico que se desarrolló 
en el auditorio CENIX del 
ayuntamiento de Ixtlán.

Muñoz Barragán junto a 
quienes integraron la mesa 
de invitados especiales, hizo 
entrega de los reconocimientos 
respectivos a los alumnos 
más destacados así como los 
documentos académicos que 
avalan a dichos graduados.

Es menester señalar que los 
actos de clausura de nuestra 
Alma Mater se están llevando a 
cabo durante esta temporada al 
término del ciclo escolar, siendo 
muy importante dar a conocer 
dichos eventos que son muestra 
fehaciente de la productividad 
de nuestra máxima institución 
de estudios superiores en el 
estado de Nayarit.

Carlos Muñoz Barragán 
asiste al acto de clausura 

en Ixtlán del Río.

ellos aportan a la UAN, ojalá y los 
dos alcaldes de la sierra acudan 
a este evento y se den cuenta, 

que en el Campus Universitario 
los indígenas son bien atendidos 
en su educación profesional.  

Sedesol buscará cobertura total 
de Pensión para Adultos Mayores
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en el siguiente ciclo escolar.
Al recibir las tabletas, el 

mandatario explicó que gracias 
a este programa se entregan de 
forma gratuita tabletas electrónicas 
a los alumnos de quinto grado de 
escuelas públicas de educación 
primaria para su uso personal y 
el de sus familias. Y las tabletas 
son propiedad de los alumnos. 

Roberto Sandoval Castañeda 

aseguró que el Gobierno del 
estado busca dotar de recursos 
tecnológicos a los niños para 
mejorar sus condiciones de 
estudio, para reducir las brechas 
digitales y sociales de su familia 
y las de su comunidad, así como 
para fortalecer y actualizar las 
formas de enseñanza de los 
maestros.

“Agradeciendo al Presidente de 

la República Enrique Peña Nieto 
porque estas tabletas provienen 
de un programa especial para los 
niños de quinto año de primaria 
entregándose el próximo ciclo, 
estamos muy contentos porque 24 
mil 300 tabletas se van a entregar 
los niños como una herramienta 
de tecnología de modernización 
y bueno este es un programa de 
mucho esfuerzo del Presidente 
Enrique Peña Nieto”, comentó.

Llegan a Nayarit tabletas electrónicas 
para alumnos de escuelas públicas 

Política

*Respalda el llamado del Presidente a trabajar unidos 
tras elección 

El Gobernador asiste a la XLIX 
Reunión Ordinaria de la Conferencia 

Nacional de Gobernadores

El Gobernador Roberto Sandoval 
Castañeda manifestó su apoyo a 
la advertencia del Presidente de 
la República en torno a que la 
reciente contienda electoral ha 
quedado atrás, por lo que ahora 
los gobernadores deben redoblar 
el paso para resolver los problemas 
que aquejan al país.

Durante la XLIX Reunión ordinaria 
de la Conferencia Nacional de 
Gobernadores (Conago), el Ejecutivo 
estatal también se sumó al respaldo 
de los gobernadores a la propuesta 
del Presidente Peña Nieto sobre el 
Presupuesto Base Cero que enviará 
al Congreso.

El mandatario estatal aseveró 

que “en Nayarit estamos muy 
agradecidos con el Gobierno 
Federal por el apoyo que el 
Presidente de la República 
ha otorgado para impulsar la 
economía, la infraestructura y el 
campo en el estado”.

“Respaldamos el espacio 
privilegiado de diálogo y acuerdos 
que es Conago, en favor del bien 
común y la unidad nacional", 
declaró el mandatario estatal.

En el marco de la Reunión 
Ordinaria, el gobernador de 
Tlaxcala, Mariano González Zarur, 
entregó formalmente la presidencia 
de la Conago a Eruviel Ávila, 
Gobernador del Estado de México.

El Programa de Inclusión y 
Alfabetización Digital impulsado 
por la Secretaría de Educación 
Pública es una realidad en Nayarit. 
Llegaron al estado 24 mil 300 
tabletas electrónicas para alumnos 
de quinto grado de primaria 
del ciclo escolar 2015-2016, el 
Gobernador Roberto Sandoval 
Castañeda, fue el encargado 
de su recepción acompañado 
de elementos de la treceava 
zona militar.

Un total de 21 mil 898 alumnos 
y 2 mil 385 maestros de quinto 
grado contarán con la herramienta 
para elevar su nivel de aprendizaje 

7

El jefe del Ejecutivo informó 
que a partir de este miércoles los 
equipos pasarán por un proceso 
de revisión, registro y control, 
para iniciar con la distribución 
de los mismos a partir del 24 
de agosto, ya que el objetivo es 
que para la primera semana de 
clase, las tabletas electrónicas 
se encuentren en los planteles 
escolares del nivel primaria.

Esta entrega aseveró, se 
realizará en todos y cada uno de 
los planteles de educación primaria 
de los sistemas federalizado, 
estatal, indígena, especial, niños 
migrantes y CONAFE.
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En los Ángeles California se festejó 
el “Día de Nayarit”: Felicitas Parra

Alimentación y educación dos rubros 
que fortalecen la nueva Ley de los niños, 

niñas y adolescentes en el estado
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Brindar a los menores una 
alimentación nutritiva, que les 
permita tener un mejor desarrollo 
físico y educativo, es parte 
importante de la nueva Ley que 
promulgó el Gobernador Roberto 
Sandoval, la cual protegerá los 
derechos de los niños, niñas y 
adolescentes en el estado de 
Nayarit.

En este tenor, la señora 

Ana Lilia López de Sandoval, 
titular de la asistencia social 
en el estado, inauguró un 
aula comedor, en la Escuela 
Primaria bilingüe,  comunidad 
del Nuevo Valey, perteneciente 
a Francisco I. Madero, donde 
destacó el compromiso que tiene 
DIF Nayarit para con la niñez 
nayarita: “estamos trabajando 
con un respaldo que marca la 

ley, la cual, nos ayuda a proteger 
a nuestra niñez, protegerlos en 
lo que es la salud,  educación y 
principalmente en la alimentación, 
a la fecha se han entregado más 
de 70 comedores, con lo que 
se continúa fortaleciendo su 
alimentación”.

Agregó además: “con esta 
ley podremos defenderlos y en 

unidad con otras instituciones 
llevar resultados importantes 
para que los niños tengan un 
buen trato dentro del hogar y 
en cualquier lugar que albergue 
niños nosotros estaremos ahí 
haciendo injerencia para la 
protección de toda nuestra  
niñez”.

La escuela Yurame que 

significa creciendo o retoñando, 
brindará atención a 134 niños 
que diariamente acuden a la 
escuela, lugar en el cual recibirán 
desayuno y comida caliente, el 
equipamiento de este comedor 
consta de: estufa, campaña, 
mesas, sillas, platos, vasos, 
ollas, sartenes, cilindros de gas, 
además de los alimentos que 
entrega el Sistema DIF Nayarit.

Por: Janet Hernández.

Tepic, Nayarit.- La Diputada 
panista, María Felicitas Parra 
Becerra en días pasados estuvo 
en un evento organizado por El 
consulado de México y otros 
organismos sociales migrantes 
como FENINE-USA, en los 
Ángeles, California donde se 
celebró “El Día de Nayarit”, en 
donde convocó por su relevancia 
a muy distinguidas 
personalidades de las 
artes y de la política 
del Estado.

La Diputada Local 
en el Estado de Nayarit, 
Parra Becerra, acudió 
como pres identa 
de la Comisión de 
Educación y Cultura  
de la XXXI Legislatura 
del Estado y acompañó 
a nuestros paisanos 
que festejaron gozosos 
el día de Nayarit en el 
consulado.

En un ambiente de fiesta, 
se exhibieron pinturas del 
reconocido pintor nayarita 
José Manuel Benítez donde 
plasma lo colorido de la vida 
nayarita;  esculturas hechas a 
base de materiales de reciclaje 
de José Luis Villanueva, todo 
acompañado del romance 
y poesía del poeta Nayarita 
Octavio Campa Bonilla.

El evento se desarrolló en 

un entorno fraterno, estuvo 
lleno de alegría, recuerdos y 
añoranzas. Fue un excelente 
momento para promocionar la 
cultura, gastronomía y riquezas 
naturales que tiene Nayarit

La diputada Felicitas Parra, 
aprovechó la ocasión para 
refrendar el compromiso en 
favor de todos los Nayaritas y 
estrechar lazos con nuestros 

p a i s a n o s  q u e 
partieron en busca 
de un mejor futuro. 

Mot i vó  a  los 
migrantes originarios 
de nuestro estado a 
no perder contacto 
con sus raíces y su 
gente, a continuar 
llevando por donde 
quiera el nombre de 
su tierra con orgullo y 
sobre todo a mostrar 
al mundo la bella 
tierra que nos vio 
nacer.

* Con una inversión de más 600 mil pesos, 134 alumnos 
se beneficiarán con la inauguración del aula comedor en la 

comunidad Nuevo Valey, perteneciente a Francisco I. Madero.
* Uno más de los 70 ya inaugurados
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Autorizan donación de terreno 
para la Treceava Zona Militar

Política

•	 El	inmueble	será	destinado	para	la	construcción	de	viviendas	a	
favor	de	los	integrantes	de	la	Secretaría	de	la	Defensa	Nacional	con	

residencia	en	Nayarit.

*Diputados	nayaritas	
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Presupuesto sin compromiso

Tepic.- Con el interés 
de cubrir las necesidades 
actuales de alojamiento para 
los integrantes de la 13 Zona 
Militar, en Sesión Pública 
Extraordinaria las diputadas y 
diputados aprobaron el decreto 
que autoriza al Titular del Poder 
Ejecutivo del Estado de Nayarit 
para que por conducto de la 
Secretaría de Administración y 
Finanzas done una superficie 
de terreno  ubicada en el 
municipio de Tepic, en favor 
de la Secretaría de la Defensa 
Nacional.

La iniciativa presentada por 
el Gobernador del Estado de 
Nayarit, Roberto Sandoval 
Castañeda,  señala que el 
terreno ubicado en el Ejido 

la Cantera cuenta con una 
superficie de 89 mil metros 
cuadrados y será destinado 
para viviendas dignas a los 
integrantes de la Fuerza 
Armada Mexicana. 

Asimismo establece que la 
edificación de las viviendas 
dentro del predio se realice en 
un plazo de 5 años contados 
a partir de la vigencia del 
presente decreto, y de no 
ejecutarse el proyecto para 
lo que fue solicitado o no se 
realiza el mismo en el tiempo 
definido, quedará sin efecto 
la donación de referencia.

Para los legisladores 
nayaritas,  resultó importante 
atender la solicitud de este 

predio con el objeto de cubrir las 
demandas actuales de vivienda 
respecto de los miembros de 
la Fuerza Armada, toda vez 
que con el transcurso de los 
años las necesidades se fueron 
incrementando.

De esta manera los 
integrantes de la Trigésima 
Primera Legislatura contribuyen 
y unen esfuerzos con el 
Titular del Poder Ejecutivo 
para que los hombres y 

mujeres que protegen a la 
población y preservan a la 
soberanía nacional reciban 
mejores condiciones de vida 
y atenciones por parte de las 
autoridades civiles. 
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*El dictamen oficial de protección civil, esclarece que 
fue un sobrecalentamiento de la línea de contacto 

eléctrico

 *San Blas se convierte en el primer municipio de Nayarit en impulsar este atractivo 
e innovador modelo educativo que será puesto a disposición del pueblo sanblasense y 

todos los nayaritas por "El Amigo Layín".
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Aterrizarán en San Blas aviones bibliotecas 
gestionados por el “Amigo Layín”

San Blas Nayarit.- Desde el cielo 
hasta San Blas y luego de haber surcado 
miles de kilómetros los aviones aterrizarán 
en el Puerto de la cabecera municipal 
para ser equipados como bibliotecas 
virtuales, misma que contarán con áreas 
de estudio y capacitación, formación 
audiovisual, equipo de cómputo con 
Internet y biblioteca virtual y un simulador 
de vuelo en la cabina gracias al Alcalde 
Hilario Ramírez “El Amigo Layín".

El primero de varios aviones que 
llegarán a San Blas es un Boeing 737-
300, que hace cuatro meses termino 
su vida útil en el aire, cubriendo la 

ruta Monterrey-México y que ahora se 
convertirá en la primera de varios aviones 
biblioteca totalmente equipados que se 
instalarán en el municipio convirtiéndose 
este en pionero a nivel nacional.

"El Amigo Layín", destacó que este 
proyecto  esta compartido; ya que la 
donación de la aeronave fue hecha a 
través de Helijet México, Heliconnect 
S.A. de C.V., Medicopter de México y 
Actitud Joven A.C.

El Alcalde destacó la disposición de 
estas asociaciones para apoyar estos 
innovadores programas educativos que 
aporta una utilidad social y de beneficio 
público. 

San Blas sería el primer municipio 
en todo el estado de Nayarit en adquirir 
estas aeronaves en beneficios de la 
educación abierto a todo el pueblo 
sanblasense y de todos los nayaritas 
graciasal Amigo "Layín", siendo hasta 
el momento el único a la vanguardia 
con estos beneficios educativos sin 
precedentes.

Sin daños graves incidente 
en Palacio de Gobierno

El conato de incendio en Palacio de 
Gobierno que ayer fue atendido por 
las autoridades no alcanzó a lastimar 
ningún espacio neurálgico en el edificio, 

señaló el Gobernador Roberto Sandoval 
Castañeda.

El incidente se reportó oportunamente 
este martes 7 de julio a las 20:00 
horas, “y se procedió a activar el 
protocolo de seguridad para resguardar 
posibles daños a la arquitectura 
del edificio. El dictamen oficial de 
protección civil, esclarece que fue 
un sobrecalentamiento de la línea de 
contacto eléctrico lo que generó el 
incidente. No hubo ningún daño a la 
integridad física de ningún ciudadano 
o funcionario que se encontrara en el 
lugar”, informó el Secretario General 
de Gobierno, José Trinidad Espinoza 
Vargas.

Abundó, que todo está “debidamente 
controlado, todo está en orden, de 
hecho, se trabaja con normalidad. 
Servicios y trámites que se realizan en 
Palacio se llevan a cabo oportunamente. 
Y la vida administrativa continúa sin 
sobresaltos”, concluyó el funcionario.

¡ATENTO AVISO! 
SE SOLICITA 

MÉDICO GENERAL
PARA FARMACIA

TEL. 311 141 66 03
311 165 60 08

$60.00 POR CONSULTA

AGOSTO 21 
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 Por Mónica Treviño 

Tepic, Nay.- Con un emotivo 
acto de graduación se despidieron 
de docentes y de sus compañeros 
los alumnos de la Generación 
2012-2015 de la Secundaria 
del Valle.

Por la mañana de ayer 8 de 
julio, los jóvenes y sus familiares 
acudieron a un acto cívico de 
graduación realizado en el Teatro 
del IMSS. En la ceremonia, 
además de los honores a la 
bandera y palabras de directivos 

y alumnos, hubo actos musicales, 
la mayoría de ellos interpretados 
por los propios alumnos.

 Fueron más de 50 los alumnos 
egresados de la Generación 
2012-2015 de la Secundaria 
del Valle, pero aunque algunos 
de ellos emigrarán hacia otras 
instituciones muchos de los 
presentes adelantaron que 
proseguirán sus estudios en la 
misma Preparatoria del Valle quien 
durante 7 años consecutivos ha 
logrado obtener  el primer lugar 
de la prueba Enlace. 

*Más de 50 jóvenes concluyeron su preparación secundaria; se despidieron de 
docentes y de sus compañeros con un emotivo acto

Sociales 11

Egresa generación 2012- 2015 
de Secundaria del Valle
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Se festeja el día del 
ahijado sin padrino 
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Ixtlán del Río

Por Jolumeca

Ixtlán del Río, Nayarit.- Muchos 
recordamos que durante nuestra 
niñez los  padrinos eran aquellas 
personas de quienes recibíamos 
obsequios en  cumpleaños o en 
navidad, sin embargo no se entiende 
que ser padrino o madrina va mas 
allá de tener un papel simbólico u 
ornamental, se trata de aceptar la 
responsabilidad de guiar al ahijado 
por el camino adecuado.

Los padrinos se comprometen 
a vigilar la educación religiosa del 
ahijado, sin embargo hay padrinos 
que bautizan, apadrinan y jamás 
se les vuelve a ver,  sólo se les 
detecta el día de compadre, siempre 
y cuando la comadre tenga  buena 
carrocería; los padrinos no están para 
dar regalos, están para acompañar 
a los padres y ayudar que el niño 
reciba buena educación moral.

Todo tipo de padrinazgo tiene las 
mismas responsabilidades, no es 
una simple tradición de apadrinar 
o amadrinar, se trata de ver por el 
ahijado transite por los senderos 
correctos evitando se convierta 
en un borracho de cantina, el 
bautismo es una práctica que genera 
compadrazgo, sin embargo no es 
necesario que el padrino sea un 
creyente sólido, simplemente que 
sea responsable.

En fin, dice el dicho que ‘no 
hay compadre que no haga daño’, 
dicho esto con todo respeto, se 
acomoda si el compadre en vez de 
guiar y apoyar al ahijado, se dedica 
a cuidar a la comadre e incluso 
van junto a la iglesia para seguir 
reforzando la tradición, los padrinos 
no son optativos, es una herencia 
generada por un compadrazgo que 
no sabe aplicar las obligaciones 
con el ahijado. 

Por Jolumeca

Ixtlán del Río, Nayarit.- El famoso 
Cuco Gutiérrez, originario del 
municipio de Santiago, festejó con 
alegría sus 69 años cumplidos y dá 
gracias al Señor,  por seguir vigentes 
y ser el número uno en la venta de 
periódicos, actividad que realiza  
hace algunos ayeres, la diabetes 
no ha sido factor para frenar su 
actividad diaria, aunque a veces 
ha tenido descansos obligatorios.

Cuco Gutiérrez, señaló que 
seguirá festejando con alegría su 
cumpleaños venideros mientras 
el creador de la anuencia, lo que 

si dejó de realizar son sus 
presentaciones de baile por 
instrucciones médicas, y de 
vez en cuando sigue con su 
espectáculo de la cantada, 
anteriormente trabajo en 
Banamex, de donde salió 
para dedicarse a la venta 
de periódicos.

El festejo fue familiar, 
solo unos cuantos amigos 
estuvieron presentes, 
pero vale mencionar que 
Cuco Gutiérrez ha tirado la casa 
por la ventana en sus anteriores 
cumpleaños, esta vez se degustó 
sabrosa carnita asada arropada  

con sabroso chile, fue una tarde 
inolvidable rodeado de sus seres 
queridos,  quienes le desearon 
un feliz cumpleaños al son de las 
mañanitas.

Es necesario abrir nuevas oportunidades 
alternativas en el municipio: Roció Granados

Por Jolumeca

Ixtlán del Río, Nayarit.- En 
entrevista, el ex tesorero municipal 
y fuerte aspirante a la presidencia 
local, David Alvarado Camarena negó 
que Movimiento Ciudadano lo haya 

invitado a participar en las próximas 
elecciones del 2017, “lo único que 
tengo es una postura crítica frente 
a las actuaciones de los partidos 
políticos, pero tampoco me puedo 
manifestar como independiente”.

El ex tesorero señaló estar fuera 

de todo movimiento político, “no 
coqueteo con nadie, mi prioridad es 
sumar esfuerzos con la ciudadanía, 
por lo tanto no estoy aliado con 
nadie, ni con ningún partido, hasta 
que no defina una estrategia para 
demostrar que soy una opción real 

Por Jolumeca

Ixtlán del Río, Nayarit.- La 
regidora Roció Granados, 
en entrevista, mencionó que 
“se tienen que abrir nuevas 
oportunidades en este municipio, 
alternativas que antes no existían, 
la fragmentación social impide 
un buen desarrollo; lo que afecta 
la economía local, obligando 
a muchos padres de familia 
a emigrar al extranjero o que 
tengan que dejar a los niños 

solos para irse a trabajar”.

“El resultado es malo, la familia se 
fractura al dejarse a responsabilidad de 
la educación en manos de las madres 
o de los maestros, quienes no pueden 
hacer la tarea satisfactoriamente, 
por esta razón los niños y jóvenes 
en este municipio se descarrilan y 
abandonan el estudio por la falta de 
valores y por la falta de avenidas de 
un desarrollo constructivo”.

“La pobreza, tanto como en zonas 

David Alvarado Camarena, no 
coquetea con movimiento ciudadano

15

Con alegría Cuco Gutiérrez, 
festeja sus 69 años de vida

con propuestas claras y de la  mano 
de la gente, así que no ando en 
jaloneos de candidaturas”.

Advirtió David Alvarado Camarena, 
“en este momento las instituciones  
deben de sumar esfuerzos entre 
ellos para que se puedan garantizar 
comicios libres, en paz, en igualdad 
de condiciones para todos, hacer que 
los votantes regresen a las urnas para 
garantizar un democracia verdadera 
que ayude a mejorar las condiciones 
de la gente y de las instituciones”.

rurales como urbanas, afecta la 
calidad de vida de los ciudadanos, 
por lo que es necesario organizarse 
internamente y así buscar de manera 
sustentable en lo social como en lo 

económico y ecológico una mejora, 
si no somos capaces de abrir nuevas 
oportunidades se le abre la puerta a 
la violencia y a los vicios, afectando 
a la comunidad de vulnerables”.
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Redacción
 
Tuxpan, Nayarit.- Recientemente el niño Isaac Shaid 

Reyes Navarro realizó su primera comunión en la parroquia 
de San Miguel Arcángel de la ciudad de Tuxpan, Nayarit, 
donde acudieron como sus padrinos la Licenciada Rocío 
Navarro Lucatero y el Capitán de la Fuerza Aérea Mexicana 
Gustavo Javier López Hernández.

La prestigiada y conocida Licenciada Claudia Eréndira 
Navarro Lucatero, mamá de Isaac Shaid, ofreció un exquisito 
banquete en el salón de eventos especiales Real de Guadalupe 
de Tuxpan, donde acudieron familiares y amigos de está 
apreciada familia, estando entre ellos la abuelita Clementina 
Lucatero, así como sus tíos Martha, Alma, Berenice, Fabiola, 
Guadalupe, Teresa y Gregorio Navarro Lucatero, quienes 
posaron para la fotografía del recuerdo. 

¡Enhorabuena y muchas felicidades a Isaac Shaid 
Reyes Navarro!

Director de Tuxpan: Juan Bustos                                                                              Jueves 9 de Julio de 2015• Fundado el 15 de enero de 2006 • No. 1739

Tuxpan

Primera comunión de 
Isaac Shaid Reyes Navarro
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Luis Eduardo/ Gente y 
Poder   

ACAPONETA.- El pasado lunes 
una sorprendente historia tuvo un 
final feliz, cuando el Presidente 
Municipal Malaquías Aguiar 

Flores y la Directora del Sistema 
DIF Municipal Lic. Gabriela 
Enedina Guerrero Quintero, 
entregaron a sus familiares al 
menor de 16 años, de quien 

ahora saben que se llama Ramón 
Burrisqueta Huitrón, mismo que 
apareció deambulando por los 
alrededores de San Francisco 
en este municipio de Acaponeta 
y fue recogido y llevado a las 
instalaciones del DIF mientras 
aparecían su familia.

La historia comienza cuando 
el pasado viernes, un reporte 
llegó a la Dirección de Seguridad 
Pública informando que un menor, 

aparentemente extraviado había 
sido detectado deambulando por 
la mencionada localidad al sur 
de la cabecera municipal; de 
inmediato una patrulla llegó al 
lugar pero desafortunadamente 
no lo encontraron, sin embargo, 

la suerte estaba de lado del 
menor, ya que minutos después 
una patrulla de la Policía Federal 
de Caminos lo recogió y lo hizo 
llegar a la municipal de Acaponeta, 

quienes a su vez lo entregaron a 
DIF Municipal que preside la Sra. 
Silvia Morelia Vaca de Aguiar.

Rápidamente se dieron a la 
tarea de averiguar de dónde era 
el muchacho que no podía dar 
ninguna información al respecto 
ya que es mudo y además no 
sabe escribir. Le cambiaron las 
ropas muy sucias que llevaba, 
pues era evidente que el joven 
llevaba varios días extraviado; 

ahí el personal de la institución 
trató con amabilidad y simpatía 
al muchacho, dándole alimentos, 
recibiendo corte de cabello y 
un lugar de descanso; mientras 
en las redes sociales, tanto en 
los perfiles de Facebook del 
Ayuntamiento, como del propio 
DIF, se subió su foto pidiendo 
se compartiera para esperar 
que alguien en algún lugar lo 
reconociera, cosa que finalmente 
sucedió el sábado cuando se 
recibió la noticia de que una 
persona con las características 
del menor estaba siendo buscado 
en el municipio de Compostela 
y de manera inicial se hablaba 
que un señor decía ser su 
padre, pero en esos momentos 
no tenía ningún documento que 
acreditara la paternidad, por lo 
que DIF Acaponeta se mantuvo 
a la expectativa, dado que otros 
rumores señalaban que Ramón 
era originario de Escuinapa o del 
sur de Sinaloa.

Hablando aquí  y  a l lá , 
p regun tando  a  l os  que 
aparentemente tenían información 
al respecto, cerciorándose de 
que la veracidad de los datos 
que iban llegando, finalmente 
se estableció sin lugar a dudas 
que el adolescente sí era de 
Compostela y se fijó la fecha 
de entrega para el lunes 6 de 
julio en la Procuraduría de la 

Defensa del Menor y la Familia, 
dependiente del DIF Estatal, 
donde en representación de la 
Lic. Martha Carolina Sandoval 
Rosales, estuvo dando fe la 
Lic. Paola Alvarado García, 
misma que recibió al alcalde 

Acaponetense Malaquías Aguiar 
Flores, quien quiso personalmente 
estar presente en lo que se 
convirtió en una emotiva entrega, 
en la compañía de la Directora 
del DIF Municipal, Lic. Gabriela 
Enedina Guerrero Quintero, y 
donde también estuvo presente 
la Q.F.B. Irma Arreola Cossilion, 
Directora del DIF Compostela, y por 
supuesto los familiares del menor, 
su padre Don Pedro Burrisqueta 
Jiménez y su hermano Mateo 
Burrisqueta Huitrón, los cuales 
mostraron la documentación que 
les solicitaron para acreditar ser 

familiares de Ramón, quien se 
mostró complacido con la llegada 
de sus parientes, ya que es 
probable que el muchacho hubiera 
estado casi un mes fuera de casa, 
desconociéndose las causas de 
su extravío y el hecho de haber 

llegado tan lejos del hogar.
Visiblemente emocionado 

el primer edil de Acaponeta, 
manifestó a los presentes su 
regocijo y satisfacción por la 
colaboración del personal del 
DIF que encabeza su esposa 
Silvia, de la policía municipal, la 
Policía Federal de Caminos, de 
las personas que compartieron 
la foto del menor en las redes 
sociales y que finalmente fue 
el medio para solucionar el 
problema, así como los medios 
de comunicación que estuvieron 
pendientes, especialmente Azteca 
Mazatlán y El Debate de Mazatlán. 
Presentes en este acto de entrega 
estuvieron también el Lic. Sergio 
Joel Robles, asesor jurídico de 
Compostela y la Sra. Agustina 
García, como apoyo administrativo 
de ese mismo municipio. Lo 
importante es que un menor, 
discapacitado, fue encontrado 
perdido y vagando, y de manera 
feliz fue entregado en buen estado 
de salud a sus familiares.

*Final feliz

Menor extraviado fue entregado a sus 
familiares por el Ayuntamiento y el DIF
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Luis Eduardo/ Gente y Poder 

ACAPONETA.- Como se informó 
con anterioridad y por ser parte de 
las acciones del Plan Municipal de 
Desarrollo del H. XL Ayuntamiento 
de Acaponeta, que preside el C. 
Malaquías Aguiar Flores, además de 
ser prioritario para su administración, la 
atención a las comunidades indígenas 
del municipio, a través del Instituto 
de la Mujer Acaponetense, cuya 
responsabilidad recae en la persona 
de la Lic. Yajaira Medina Orozco, que 
se han coordinado con la Comisión 
para el Desarrollo de los Pueblos 

Indígenas (CDI), están llevando a 
cabo en las comunidades serranas 
de Acaponeta la serie de pláticas 
de concientización e información 
sobre el tema “Difusión de los 
Derechos de la Mujer y Prevención 
de la Violencia en el Municipio de 
Acaponeta”, que tiene el objetivo de 
orientar y sensibilizar a los pobladores 
indígenas de la zona serrana, sobre 
las causas y consecuencias originadas 
por el ejercicio de la violencia 
contra las mujeres de esa región 
Acaponetense y, provocar en ellas la 
posibilidad de la modificación de los 
patrones socioculturales, familiares 

y comunitarios.
Este taller fue por gestión del alcalde 

Malaquías Aguiar Flores, a través 
del apoyo del CDI y con recursos 
federales, y es necesario destacar 
la participación del Instituto de la 
Mujer Acaponetense que coordina la 
Lic. Yajaira Medina, quien ha sabido 
conducir de manera acertada la 
encomienda por parte de la autoridad 
municipal, con el compromiso que, 
durante su administración continuarán 
respaldando acciones en beneficio 
de la mujer; por lo pronto esta charla 
de capacitación se ha llevado a cabo 
en las localidades de Santa Cruz de 
Acaponeta, La Mesa de Pedro y Pablo 
y San Diego de Alcalá, haciendo la 
aclaración que también se tienen 
contempladas las comunidades de 
San Diego del Naranjo y El Motaje, 
con amplia presencia indígena. 

Explica la Directora del Instituto 
de la Mujer Acaponetense, que han 
logrado superar las metas fijadas, 
ya que tenían contempladas a 25 
personas por sesión en el taller y 
por lo regular tienen una media de 
entre 45 y 50 hombres, mujeres y 
niños que toman con mucho ánimo 
e interés el taller que intenta difundir 

los derechos de la mujer y la cultura 
del respeto entre damas y hombres.

Dos instructoras apoyan a la Lic. 
Medina, se trata de Ruth Pinedo de 
Anda, responsable de la Consultoría 
el Kinto Sol A.C. e Irma Patricia Virgen 
Sánchez, quienes comentan que la 

convivencia que se da con aquellos 
pobladores es muy gratificante, sobre 
todo a la hora de la comida cuando 
hacen un receso y se presta para 
la cercanía más personal. Agregan 
que a los participantes se les hace 
entrega de un paquete de papelería 
que utilizan en las sesiones.

Apoya el Gobernador Roberto Sandoval con 
el arreglo de la maquinaria de Acaponeta
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Pedro Bernal/ Gente y Poder 

ACAPONETA.- Personal de 
Gobierno del Estado, l legó a 
Acaponeta a trasladar a la ciudad 
de Tepic parte de la maquinaria que 
utiliza el ayuntamiento Acaponetense 
para múltiples obras en la ciudad y 
la zona rural, pero que se encuentra 
parada debido a que necesita 
reparaciones urgente, pero que 
representan una fuerte erogación 
para las arcas municipales, sin 
embargo, por gestión hecha ante 
el Gobernador del Estado Roberto 
Sandoval Castañeda por alcalde 
Malaquías Aguiar Flores, se arreglará 
la maquinaria que es parte del parque 
vehicular del municipio y que se 
encontraba con serios problemas 
mecánicos y que de buena manera 
el ejecutivo estatal se comprometió 
en su momento a apoyar la causa 
del XL Ayuntamiento de Acaponeta.

Continúan adelante y con mucha 
presencia los cursos a indígenas

El pasado lunes se llevaron una 
motoconformadora, una excavadora, 
una retroexcavadora y un Bobcat, 
los cuales serán reparados por 

los mecánicos que le trabajan al 
gobierno de Nayarit, con costo a este 
último, aliviando en buena medida 
una erogación difícil de hacer por 

la administración municipal.

Presente en esta entrega de la 
maquinaria se hallaba el Tesorero 

Municipal, C. Luis 
Mario Espinosa 
G o n z á l e z , 
a t e s t i g u a n d o 
e l  a c t o  y 
e s c u c h a n d o 
las  pa labras 
del presidente 
municipal, quien 
e x p l i c ó  q u e 
gracias al apoyo 
del Gobernador 
S a n d o v a l 

Castañeda la población de Acaponeta 
podrá atender emergencias, sobre 
todo en esta temporada de lluvias, 
para librar a los caminos y vialidades 
rurales de los deslaves que en 
ocasiones dejan los aguaceros o 
el crecimiento de ríos y arroyos; 
podrán abrirse con más facilidad 
los caminos saca cosechas o la 
construcción de jagüeyes, y hasta 
atender emergencias a orillas del 
bordo del río y dragados de arroyos. 
La utilidad de estas máquinas es 
esencial y por ello, se hizo la gestión 
ante el mandatario estatal, desde el 
inicio de la administración municipal 
actual.
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ecualaT

Pedro Bernal/ Gente y 
Poder 

TECUALA.- Otro arranque de 
obras inicia el presidente Lucio 
Santana Zúñiga y su esposa 
Sandra Partida de Santana y 
la directora Estefany Montaño, 
directora del DIF municipal, 
acompañado de los regidores 
Julio Inda Flores, Marco Antonio 
Rubalcaba, Lucero de Fátima 
Rodríguez Allende, Florencio 

Ayuntamiento de Tecuala arranca la obra de 
ampliación de drenaje en el barrio del ¨Tacote¨
Ibarra Valdivia, el doctor José 
Luis Alonso Romero director de 
servicio de salud municipal, y 
muchos otros más pertenecientes 
al H. XXXVI ayuntamiento 
municipal, como lo mencionamos 

al iniciar esta nota otro arranque 
de obra a unado de las anteriores 
que ya se habían publicado.

En la prolongación Hidalgo y 
Durango, ampliación de drenaje 
sanitario, y de ahí el inicio de 
la techumbre en la cancha del 
centro de desarrollo comunitario 
de la colonia del Tacote, Lucio 
Santana Zúñiga, el presidente 
de la gente contestándole 
a su pueblo y con el apoyo 
incondicional del ciudadano 
gobernador del estado Roberto 
Sandoval Castañeda, quien 
con un buen presupuesto le 
ha dado a Tecuala, lo que sus 
habitantes habían adolecido 
durante mucho tiempo, en eso 

habrá de distinguirse el primer 
edil Lucio Santana Zúñiga, que 
en este primer año de gobierno 
y en su próximo informe anual 
tendrá mucho que contarle a 
la ciudadanía, oras reales con 

fuertes inversiones derivado 
de participaciones federales, 
estatales y municipales, así 
trabaja el H. XXXVI ayuntamiento 
municipal de Tecuala y es por 
el orgullo de su gente. 

*Del municipio de Tecuala 

Esforzándose cada día más la dirección 
de seguridad pública: Alfredo Arellano

Pedro Bernal/ gente y 
Poder 

TECUALA.- La dirección de 
seguridad pública del H.XXXVI 
Ayuntamiento del municipio de 
Tecuala a cargo del director 
Alfredo Arellano Núñez, y con la 
ayuda del primer edil tecualense 
Lucio Santana Zúñiga, siguen 
esforzándose cada día más y 
en entrevista para este medio 
informativo GENTE Y PODER 
Alfredo Arellano Núñez, esto 
comentó;  el compromiso es con 
la ciudadanía porque traemos 
órdenes precisas del  gobernador 
Roberto Sandoval Castañeda, 
y del Fiscal el licenciado Edgar 
Veytia y del ciudadano presidente 
municipal Lucio Santana Zúñiga 
es permanecer y cuidar que 
haya tranquilidad para todos los 
tecualenses.

En ese sentido señaló  “aquí 

nos coordinamos con la agencia 
de Investigación de la Policía 
Nayarit, con tránsito” nos estamos 
organizando, para hacer revisiones 
y operativos en varias cantinas, 
botaneros, en todo lo que es 
la zona, cubrimos todo tipo de 
eventos como todos los bailes y 
desfiles, también seguimos con 
la motivación a los policías para 
seguir haciendo el trabajo como 
hasta la fecha, 

Una gran preocupación que 
había era el robo a casa habitación y 
el robo de ganado pero todo eso ha 
disminuido, y como recordaremos 
hubo una marcha el día 1 de 
mayo del presente año sobre el 
abigeato y en coordinación con 
el departamento de abigeatos de 
Tepic, la investigadora en este 
municipio y policía municipal se 
han dado a la tarea en operativos 
y retenes en la noche por todos los 
ejidos y todo ha salido con muy 

buenos resultados, bajo el índice 
de robo de ganado y seguimos 
coordinados para seguir teniendo 
esa tranquilidad que merecen los 
ciudadanos tecualenses así como 
todo el estado de Nayarit…..

Comentó que en relación 
con los robos de ganado ya ha 
habido 11 detenidos que son de 
varios ejidos, ya algunos están 
esperando su sentencia porque 
ya está comprobado su delito, 
están detenidos en la cárcel 
pública y entonces creo que sí dio  
resultado y hace ya algunos días el 
presidente de la ganadera Brayan 
López dijo que bueno que se vio 
que si dio resultados, y claro que 
vamos a continuar, no queremos 
que se rompa la tranquilidad 
porque todas las personas quieren 
que siga igual, todo tranquilo, 
como mantenemos la seguridad 
en las escuelas primarias y 
kínders, estamos llevando unos 
programas a todas las escuelas 
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sobre alcohol ismo 
y drogadicción para 
todos los jóvenes y todo 
se ha visto muy bien 
parte de los maestros 
en todos los ejidos no 
solo aquí en Tecuala….  

Ta m b i é n  d i j o 
a l  r e s p e c t o  d e 
los accidentes de 
motocicl istas, que 
estaban en coordinación 
con tránsito del estado, 
en donde tuvieron una 
plática para llevar a 
cabo un operativo porque es 
un gran problema esto de la 
motocicleta, que no respetan las 
reglas arrebasan por la derecha se 
meten en calles en contra y hacen 
lo que quieren, tenemos que evitar 
un problema haciendo concientizar 
a las personas porque ahorita es 
lo que hay muchos accidentes 
de motociclistas….y comentó 
sobre la nueva gendarmería, 
se iba a manejar llevando una 
coordinación porque siempre que 
se esté  llevando una coordinación 
todo saldrá bien, desde que ha 
estado el fiscal Edgar Veytia 
se ha hecho una coordinación 
excelente en todos los municipios 
del estado, porque antes no se 

podía ni siquiera salir a la calle 
pero ahora gracias a Dios,  ya se 
puede salir con toda la familia, 
sin ese temor que se tenía pero 
ahora definitivamente continuar 
con los operativos y seguir con 
ese mando que venga en una 
sola dirección.

Y agregó, algo que quiero 
agregar que todos los tecualenses 
querían seguridad y se está 
haciendo porque los resultados 
están  a la vista y claro que 
vamos a continuar llevando 
operativos para que la gente se 
pueda concientizar y sobre todo 
los motociclistas que tienen que 
entender esa parte para que nos 
ayuden.
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*Ante el delegado nacional de la CNC en Nayarit 

Por Farit M./ Gente y Poder

TECUALA.- En Payas del 
Novi l lero,  e l  delegado del 
Comité Ejecutivo Nacional de la 
Confederación Nacional Campesina 
Tomás Gloria Requena, en 
representación del líder nacional 
y senador de la republica Manuel 
Humberto Cota Jiménez, envió al 
representante para constatar 
los daños y prejuicios que se 
suscitaron en la recién temporada 
pasada de los productores de 
sorgo y con la finalidad de hacer 
llegar apoyos en la producción 
del 2016 a todos los productores 
campesinos y agricultores.

Es de recordarse que las 
plagas como el gusano pojollero, 
el pulgón amarillo, las lluvias 
y otros factores hicieron que la 
producción de sorgo se hubiera 
afectado en más de un 50%, el 
recibimiento al delegado Tomás 
Requena, lo hicieron el presidente 
de la unión de productores de 
sorgo del norte de Nayarit, el señor 
Heriberto Lopes Rojas EL TITIYO 
y el líder campesino Fausto López 
Poncho Rodríguez y otros más,.

En esa importante reunión el 
medio informativo estatal buscó 
una entrevista con el delegado 
nacional Cenecista y esto fue 

lo que nos comentó; “buenas 
tarde amigo Pedro, hoy nos 
encontramos por instrucciones del 
senador de la republica Manuel 
Humberto Cota Jiménez nuestro 
líder nacional de la Confederación 
Nacional Campesina de la CNC, 
y cumpliendo una encomienda 
como delegado del estado de 
Nayarit principalmente para tratar 

de apoyar al presidente de la liga, 
el diputado Rocha Piedra, quien 
es quien dirige a los campesinos 
en el estado de Nayarit y hacer 
junto con el la dirigencia nacional 
y la estatal, un gran esfuerzo 
para poder apoyar a la política 
productiva en el campo Nayarita.

Señaló que  desde luego este 
tiene que ver también con trabajar de 
la mano con quien dirige los rumbos 
políticos, sociales y económicos 
del estado del gobernador Roberto 
Sandoval y hacer juntos un equipo 
para que en Nayarit nos vaya 

cada vez mejor, en particular a 
nosotros quienes son productores 
del campo Nayarita, en este caso 
Tecuala estamos acompañando a 
los productores de sorgo debido 
a que plantearon una necesidad 
de que la confederación la CNC, 
les de respaldo debido al bajo 
rendimiento de la producción 
de sorgo en este ciclo, estamos 

sosteniendo una reunión de 
trabajo con ellos para ver 
cuáles son las afectaciones 
y cuál es el mejor esquema 
para poder apoyarlos.

También estamos revisando 
las estructuras orgánicas de 
los productores de sorgo, 
detectamos que hace falta 
alcanzar de alguna manera 

organizaciones formales 
apegadas a los marcos jurídicos 
y a los marcos fiscales, donde los 
productores puedan descansar de 
mejor manera sus oportunidades 
de hacer producir su tierra y de 
alcanzar los mejores resultados.

Precisamente lo que hoy venimos 
a ver aquí con el consejo de 
productores de sorgo con algunos 
compañeros que son de alguna 
manera líderes de los productores 
de sorgo de aquí de la región, 
aproximadamente de las 60.000 
hectáreas que se cuentan acá 

en Nayarit suponemos que hay 
alrededor de 30.000 hectáreas 
siniestradas y es el calificativo pero 
realmente tenemos precisamente 
lo que estamos haciendo, que 
extensión territorial se siniestró, cual 
es el tamaño del siniestro cuanto 
fue el tamaño de la afectación, si 
hay coberturas o no, en cuanto a 
los seguros ya tuvimos una reunión 
en la Secretaría de Agricultura 
a través de la subsecretaria de 
agricultura del gobierno federal 
con el subsecretario Aguilar padilla.

Encabezó esta reunión el senador 

federal Manuel Cota, precisamente 
le estamos dando seguimiento a esa 
reunión, sabemos que también igual 
que los sorgueros, los frijoleros que 
fundamentalmente fueron los más 
afectados realmente la producción 
de frijol fue la más afectada, es 
hasta donde tenemos conocimiento, 
pero también están los arroceros, 
también la preocupación del señor 
Manuel Cota es que los campesinos 
de Nayarit estén más organizados, 
para que tenga mejores resultados 
e ingresos para sus familias, 
Muchas gracias Pedro.  

Apoyo a productores de sorgo 
campesinos y agricultores: Tomás Gloria  

1 mes 10 órdenes. 

Pensión totalmente gratis, 

capacitación a los dueños

NO OLVIDES 
INSCRIBIR A TU 
PERRO PARA 
EL CURSO DE 
OBEDIENCIA 

Informes 

Tepic, Nay.
311 146 83 49

INICIA PROXIMO CURSO 
29 DE JUNIO COSTO $2900 

TOTAL, 50% AL INICIO Y 50% 
AL FINAL. 

ESCUELA DE ADIESTRAMIENTO CANINO 
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JUEZ DICTA FORMAL PRISIÓN 
CONTRA ROBA-CARROS

Por Germán Almanza

Tepic, Nayarit.- El macabro hallazgo se 
reportó alrededor de las 8 a.m., por parte de un 
pepenador que se encontraba buscando plástico 
y aluminio en bolsas de basura, llevándose la 
sorpresa de su vida… ahí encontró el cuerpo 
desmembrado de un ser humano. Lo anterior 
en la banqueta del cruce de calle Génova y 

Avenida del Valle, del fraccionamiento Ciudad 
del Valle.

Poco después las autoridades se harían 
cargo del cuerpo sin vida de una persona de 
al parecer 40 años de edad, de piel morena, 
cuyos restos (el tórax y la cabeza, ésta sin piel 
en el rostro) se encontraban en el interior de 
dos bolsas negras para la basura, y a un lado 

de los restos humanos 
una maleta color azul, 
y en una cubeta blanca 
una cobija a cuadros. 

S i e n d o  l o s 
restos trasladados 
al SEMEFO, con la 
finalidad de que sea 
identificado, en tanto 
peritos criminalísticas 
d e  l a  F i s c a l í a 
General del Estado 
daban inicio con las 
co r respond ien tes 
investigaciones. 

Tepic, Nayrit.- El Fiscal General, Edgar 
Veytia; dio a conocer que el 
Juez Segundo del Ramo Penal 
con sede en Tepic, dictó auto 
de Formal Prisión en contra de 
Salvador Zapata García.

El detenido de 41 años de 
edad, se encuentra detenido 
por su probable responsabilidad 
penal en la comisión del delito 

de Robo de Vehículos.
Sobre los hechos se conoce 

que Zapata García, el pasado 
25 de junio del presente año, 
sustrajo del interior de la 
colonia Los Sauces de Tepic, 
un vehículo de la marca Nissan, 
tipo Tsuru, del servicio público 
de Taxi, color gris, con placas 
de circulación 68-78-MDC.

Por lo anterior el Juez 

EN BOLSAS DE BASURA LOCALIZAN 
CUERPO DESCUARTIZADO

En Ciudad del Valle

* Salvador Zapata García, fue detenido por elementos de la Policía 
Nayarit, minutos después de haber sustraído un vehículo al interior 

de la colonia Los Sauces de Tepic. 
* El Fiscal Edgar Veytia, señaló al respecto, que con ésta acción el 
Gobierno de la Gente de Roberto Sandoval, reitera su compromiso 

con la sociedad de proteger y salvaguardar la seguridad de los 
nayaritas.

Uno de los más grandes problemas que 
aquejan a una gran parte de quienes conforman 
la clase política nacional, es la total falta de 
comunicación con la gente, al rodearse de 
un enorme sequito de consejeros y asesores 
cercanos que les transmiten la realidad con 
sus palabras, punto de vista y prejuicios, 
pierden de vista a la gente, a esos que les 
otorgaron su confianza a través del voto, 
pierden de vista a quien de verdad importa 
pues las estadísticas en ocasiones fallan, 
las encuestas no son infalibles y la opinión 
y criterio de alguna persona puede no estar 
apegada a la realidad, de ahí la extrema 
importancia de mantenerse comunicado de 
primera mano con todos y cada uno de sus 
representados.

Ciertamente el reto es grande para 
quien ejerce el servicio público, quizá sea 
especialmente difícil para quien tiene que 
gobernar un estado completo o para quien 
está al frente de un municipio, ambos aunque 
muy diferentes son igual de complejos, 
mientras que el gobernador puede escuchar 
con más libertad por no tener que atender 
de primera mano las necesidades de las 
ciudades, el mayor número de personas 
genera obligatoriamente la necesidad de 
depender de alguien más para que esté 
transmitiendo información resumida de la 
situación que atraviesa el estado, en el 
caso del ayuntamiento si bien es un número 
inferior de personas, el ayuntamiento es la 
primer línea del aparato gubernamental es 
con quien necesariamente se tiene más 
contacto por parte de la gente, pero tantos 
problemas impiden que se pueda generar 
una comunicación continua y efectiva.

Las nuevas tecnologías han abierto una 
ventana y una oportunidad enorme para 
que los gobiernos de todos los niveles 
puedan estar en constante comunicación 
con la gente, las redes sociales, portales 
de internet y teléfonos móviles hacen en 
conjunto un portavoz excelente los temas 

generales se pueden transmitir a través de 
comunicados con gran efectividad y los temas 
particulares en la medida de los posible a 
través de las redes sociales, utilizando 
en todo su potencial internet y los medios 
masivos de comunicación digital hacen 
facilitan en sobremanera la comunicación 
de los ciudadanos con el gobierno.

Obviamente no todo es miel sobre hojuelas, 
a pesar de tener a la mano las herramientas, 
esto no es garantía ni de que el gobierno 
las utilice a su entero potencial, de que las 
personas conozcan las herramientas y les den 
uso o que en el mejor de los casos ambos las 
conozcan y utilicen, pero una de las partes 
no se maneje con soltura y sinceridad.

Precisamente en este último apartado me 
gustaría destacar el papel que el Presidente 
Municipal de Bahía de Banderas, José Gómez 
Pérez, ha realizado desde que asumió su 
encargo pues en ningún momento ha cortado 
comunicación con sus representados, de una 
manera u otra José Gómez se ha mantenido 
sencillo, accesible, listo para contestar a la 
ciudadanía y resolver sus problemas, tanto es 
así que en días pasados el alcalde hacia una 
reflexión sumamente interesante, respecto al 
triunfo que obtuvo en las urnas precisamente 
por estas fechas, con un tono sincero el 
alcalde externaba su preocupación porque 
el sector de la población que no simpatizó 
en su momento con sus propuestas hoy con 
el trabajo hecho se sumará al proyecto de 
transformación y le diera su apoyo, lo cual 
me atrevo a suponer no será un problema 
pues Bahía de Banderas es el municipio 
que más ha progresado y el ayuntamiento 
donde el trabajo ha sido más que evidente.

Este tipo de comunicación efectiva es 
difícil de mantener, sin embargo una vez 
alcanzada y sostenida los dividendos son 
enormes, la gente reconoce y aprecia este 
tipo de situaciones, enhorabuena por José 
Gómez que día a día vive esta comunicación 
con su gente y la invitación abierta para que 
otros sigan su ejemplo.

Con visión ciudadana
Enrique Vázquez Coronel

José Gómez comunicando efectivamente

Segundo del Ramo Penal con sede en Tepic, 
dictó auto de Formal Prisión en contra de 
Salvador Zapata García por su probable 
responsabilidad penal en la comisión del 
delito de Robo de Vehículo, relacionado en 
el expediente 446/15. 

Al respecto, el Fiscal General Edgar Veytia, 
dejó claro que Nayarit no es tierra fértil para 
delincuentes y todo aquel que atente contra 
la seguridad y la tranquilidad de las familias 
serán presentados ante la justicia, por un 
Nayarit fuerte y seguro.  
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Retrasan las liquidaciones 
tabaqueras: Coronado Montaño

*El pago de la prima de aseguramiento agrícola por parte del gobierno federal 
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 ¡GOBIERNO Y CONGRESO TRABAJAN 
COORDINADOS! 

Muy activo se ha percibido en los últimos días 
el gobernador del Estado, Roberto Sandoval 
Castañeda, en que ha realizado eventos con 
estudiantes del sur, entrega de apoyos directos 
a campesinos del norte y parte del Estado, y 
atendiendo los asuntos concernientes a su 
administración. El jefe del poder ejecutivo 
dio a conocer importantes aspectos, como la 
fusión de la Secretaria de Sedesol del Estado 
con el DIF, institución a la cual pertenecía 
en el pasado, pero como otras más fueron 
creadas por su antecesor en el cargo; esa 
decisión es plausible, pues hay duplicidad 
de funciones con esa misma dependencia 
federal, factor que hace necesaria la primera 
de las citadas. Las acciones jurídicas para 
unirse Sedesol al DIF Nayarit, la realizarán 
los abogados del gobierno de la gente, con el 
objetivo que sea la institución que preside la 
señora Ana Lilia López de Sandoval, que se 
hará cargo de la conducción de ambas áreas. 
Otro tema de comentarse, tiene relación con 
los derechos de los niños y las niñas, en que 
el gobernador del Estado, Roberto Sandoval 
Castañeda, envió una iniciativa de Ley a la 
XXXI Legislatura, misma que de inmediato 
fue analizada y aprobada oportunamente por 
los representantes populares que cumplieron 
con la encomienda. Lo anterior demuestra 
la buena coordinación del Congreso local 

que preside Jorge Humberto Segura López 
y el Poder Ejecutivo nayarita, quienes desde 
su trinchera han cumplido con los planes 
de desarrollo en beneficio de la sociedad. 
Respecto a otras cuestiones referentes al 
mandatario, dio a conocer que realizará 
las gestiones correspondientes para crear 
un nuevo Centro de Rehabilitación, pues el 
actual CERESO ya resulta insuficiente para 
albergar a los cerca de tres mil presos que se 
encuentran recluidos, por ello, en un principio 
se pretendía remover el CEFERESO, pero nadie 
respaldo esa propuesta, como una manera 
de afectar al mandatario estatal, cuando era 
para beneficio del pueblo. No existe duda 
que Roberto Sandoval dejará los cimientos 
para construir otro centro penitenciario, pues 
una de sus características es la gestoría y 
tocar puertas para conseguir recursos que se 
han visto concretados en obras y acciones, 
lo que es seguro que dejara las bases de un 
nuevo reclusorio, dado que los proyectos y 
presupuestos del presente año ya se están 
aplicando. Un ejemplo, el Bulevar norte que 
de construye en esta capital nayarita y que 
corresponderá continuar al actual gobierno 
municipal, que también tiene contempladas 
otras obras para cambiar el rostro a Tepic, 
como una muestra que el mandatario trabaja 
sin mirar colores o partidos. Para concluir 

La creación de empleo durante junio 
de 2015 fue de 78,435 puestos. Este es el 
aumento más alto reportado en junio desde 
que se tienen registros mensuales (1997), 
35,140 puestos superior al aumento reportado 
en junio del año pasado (43,295), y 43,739 
plazas superior al promedio registrado en 
los 10 años previos (34,697).

• Durante junio de 2015 los empleos 
permanentes aumentaron en 84,040 puestos, 
y solo se reporta disminución en las plazas 
eventuales, de 5,605 empleos, asociada en 
parte a los ciclos agrícolas.

• Durante junio de 2015, en el sector 
agropecuario se observa una caída estacional 
de 27,458 puestos, en línea con la caída 
promedio observada en los junios de los 5 
años previos (22,520).

• Con lo anterior, se informa que al 30 
de junio de 2015 se encuentran registrados 
en el IMSS 17,674,295 puestos de trabajo, 
de éstos el 85.7% corresponde a plazas 

permanentes y el 14.3% a eventuales. En 
los 4 últimos años estos porcentajes se han 
mantenido relativamente constantes.

• La variación durante el primer semestre 
del 2015 es de 434,708 plazas, 31,254 
puestos más que el aumento reportado en 
el mismo periodo del año pasado (403,454), 
y 123,025 puestos más que el crecimiento 
promedio reportado en el mismo periodo de 
los 10 años previos (311,683).

• El crecimiento en los últimos 12 meses 
se mantiene firme, de 745,780 puestos de 
trabajo, equivalente a una tasa de 4.4%.

• Los estados de mayor incremento, 
igual o superior a 7%, son Baja California y 
Quintana Roo.

• A nivel sector, el incremento anual en 
el empleo fue impulsado principalmente por 
la industria de la construcción con 10.4%, 
la industria de la transformación con 5.4%, 
y comunicaciones y transportes con 4.5%.

Puestos de trabajo afiliados al 
Instituto Mexicano del Seguro Social 

(IMSS) al mes de junio de 2015 

Nayarit	Plural
Por Fernando Gutiérrez Meza

el presente comentario, cabe mencionar 
que se registró un impresionante suceso en 
el fraccionamiento Ciudad del Valle, luego 
que un pepenador descubriera un cuerpo 
humano partido en pedacitos, cuestión que 
sorprendió, debido que desde hace cuatro 

años no se presentaba algo similar. Se espera 
que esos hechos no vaya a ser la cadena 
de nuevos sangrientos sucesos, ya que en 
estos momentos se vive una tranquilidad 
en la ciudad, por eso la razón de un trabajo 
coordinado de los tres niveles de gobierno.

Por José María Castañeda

Santiago Ixcuintla.- Aprovechando 
la presencia del presidente de la 
Asociación Rural de Interés Colectivo 
(ARIC)  en la inauguración de las 
oficinas del módulo de la asociación 
de usuarios de riego de la margen 
derecha del río, lo entrevistamos para 
formularle 2 preguntas; la primera en 
el sentido de que aún no liquidaban 
algunos grupos tabaqueros, y la 
segunda en el sentido de que iba a 
dejar la dirigencia de la organización 
Rodolfo Coronado, luego de estar al 

frente por más de 11 años.

-“Bueno (a la primera pregunta 
señaló el líder agrario), se retrasaron 
las liquidaciones porque el seguro 
agrícola no había pagado las 
indemnizaciones completas tenemos 
un asunto ahí de que el subsidio que 
otorga el gobierno federal al pago de 
la prima del aseguramiento agrícola 
no se ha pagado entonces, hay un 
recurso que no ha pagado el seguro 
agrícola a las empresas tabacaleras 
y eso ha detenido las liquidaciones, 
sin embargo en unos acuerdos que 

hemos tenido con las empresas ya 
se ha avanzado, aunque no se ha 
liquidado del todo, entonces un tema 
en el que estamos trabajando para 
que se liquide a los productores, 
independientemente de la situación 
que esta del pago del seguro agrícola 
que otorga el gobierno federal a las 
empresas aseguradoras, entonces 
de momento ya se resolvió acá entre 
productores y empresas, pero todavía 
no con el seguro agrícola, es un tema 
en el que estamos trabajando con 
el apoyo de nuestros legisladores y 
con el apoyo de nuestro gobernador 

Roberto Sandoval.

En el otro tema lo que hemos 
comentado es que hay demasiados 
problemas  ahorita no la organización 
sino la temporada en los contratos 
que tenemos con las empresas 
tabacaleras, y traemos algunos 
proyectos que también estamos 
trabajando, lo que hemos comentado 
en la reunión es que finiquitemos la 
temporada  busquemos como resolver 
la situación en la que estamos que 
salgamos lo menos afectados y 
podamos estar listos para contratar 
la siguiente temporada y platiquemos 
también la reestructuración de 
la organización, claro que hay 
productores que por los antecedentes 
de gestión queremos tener, hemos 
logrado arriba de 200 millones de 
pesos para nuestros agricultores 
proyectos importantes. Hemos 
resuelto situaciones complicadas 
de pérdidas durante estos años 
en que hemos estado al frente de 

la organización, pero también son 
ciclos de quienes estamos al frente 
de la ARIC, entonces en este asunto 
todavía no hay una decisión de 
cuándo, pero tiene que hacerse el 
cambio cuando vamos resolviendo 
esta situación y posteriormente 
nos ponemos de acuerdo quienes 
nos dedicamos a la producción de 
tabaco”. Explicó Rodolfo Coronado 
líder aún de la ARIC Tabaquera. 
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* Por la falta de medicamentos en los hospitales, incluyendo el 
Seguro Popular.
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Pensar en el 2017 ahorita, es como decir que ‘el 
que hambre tiene atiza la olla’: Vallarta Chan

Por José María Castañeda

Santiago Ixcuintla.- De manera 
simultánea, la mañana de ayer, 
mil i tantes del Partido de la 
Revolución Democrática de esta 
ciudad y del poblado de Villa Hidalgo 
se manifestaron en contra de las 
autoridades del Sector Salud la de 
esta ciudad, encabezada por Pablo 
Estrada, y la de Villa Hidalgo por 
el regidor Javier Jamit Quiñones.

Aquí tuvimos la oportunidad de 
entrevistar a Pablo Estrada, quien 
dijo: “Mira nos parece que se está 
cometiendo una injusticia en contra 
del pueblo, debido a que el aspecto 
de salud no se ha atendido a través 
del gobierno del estado como debe 
de ser, es decir, el presupuesto 
que está destinado para ese rubro 

no vemos que se esté aplicando 
adecuadamente, porque sí es una 
cantidad de dinero importante la que 
cada año los diputados federales y 
locales aprueban y reservan para 
atender los problemas de la salud, 
e insisto no lo vemos reflejado. 
Los hospitales en la entidad se 
encuentran en pésimas condiciones 
en cuanto a su mantenimiento, un 
hospital debe de estar muy limpio, 
y bueno pues no lo vemos, eso no 
se refleja; hemos estado visitando 
algunos hospitales y la verdad es 
que es lo mismo. Por otro lado, la 
verdad que hay un reclamo muy 
sentido por parte de la ciudadanía, 
sobre todo en la gente que tiene 
necesidad de ir a atenderse al 
hospital y el reclamo es que van 
los atienden con mucho trabajo 
y en ocasiones los regresan, 

y cuando corren con la suerte 
de ser atendidos se encuentran 
con que no hay medicamentos, 
es decir la gente viene con la 
necesidad de que se les atienda 
medicamente y se encuentran con 
que no hay medicina. Y además 
el derecho a la salud es por ley, 
es constitucional. Aquí en nuestro 
estado, por ejemplo, los diputados 
federales cada año aprueban un 
presupuesto por más o menos una 
suma de 1680 millones de pesos 
para atender el problema de la salud, 
y nomás no se aplica, si ese dinero 
realmente se aplicara yo te puedo 
asegurar que todos los hospitales 
estuvieran bien equipados, con 
medicina, con doctores suficientes, 
con enfermeras suficientes y con 
personal administrativo, porque 
es una cantidad considerable el 

dinero etiquetado para la salud 
de los mexicanos, y no lo vemos. 
Lamentablemente el recurso se 
está yendo a otras partes, y por 
eso estamos manifestándonos en 
este momento. Queremos que nos 
explique el Dr. Medina, donde se 
está quedando ese dinero”.

-Julio Peraza, quien también 
tenía proyectada una manifestación 
poco antes de las elecciones del 
pasado domingo seis de junio, y dice 
que lo ‘chamaquearon’ personajes 
del gobierno estatal, y municipal, 

¿pasará lo mismo está vez?

-“Mira, la invitación para la 
manifestación se hiso extensiva 
para toda la ciudadanía, este es un 
reclamo de la sociedad en general 
que alguien debe de hacer, no 
podemos permanecer cruzados de 
brazos, cuando una institución como 
esta no cuenta con rayos equis, no 
cuenta con ultrasonido, no cuenta 
con laboratorio bacteriológico, por 
eso estamos aquí dando la cara 
en esta manifestación”. Concluyó 
Pablo Estrada. 

Por José María Castañeda

Santiago Ixcuintla.- Entrevistado 
el ahora diputado federal suplente 
Lucas Vallarta Chan, le preguntamos 
que en los últimos días lo hemos visto 
retirado de los reflectores, cuando 
muchos son los que comienzan a 
preparar maletas para abordar el 
tren que los llevará a la estación 
del 2017.

-“Aquí estamos –dijo-, esperando 
el arribo de Roberto Sandoval 
Castañeda, con un día de fiesta 
para la región norte de Nayarit, y 
muy especialmente para Santiago 
Ixcuintla, no sé cuántas visitas ha 
hecho de estas de visitas de trabajo, 
pero son bastantes. Y hoy 6 de julio 
del 2015, va a quedar registrada en 
la historia hidráulica de México, de 
Nayarit y de Santiago Ixcuintla, la 
inauguración de este módulo y el 
avance del Canal Centenario. Yo 
creo que la respuesta de Roberto 
Sandoval ha sido muy clara para los 
Santiaguenses, muy en especial, 
por eso hemos venido a saludarlo”.

- L i c e n c i a n d o ,  h a y  d o s 
contendientes a la gubernatura del 

2017, Manuel Cota, y Margarita Flores, 
pero luego aparece en escena Raúl 
Mejía González, has un comentario 
sobre esto.

-“Todos los representantes 
populares, más bien para ser más 
directos los legisladores federales, 
tienen en su poder el boleto para la 
función del 2017, ahí tienes razón. 
Pero ahí te faltan varios, mencionaste 
a 2 pero hay 4 senadores de la 
república por Nayarit, hay ahorita 
5 diputados federales que van a 
estrenar sillón el día primero de 
septiembre todos ellos son invitados 
especiales para la función del 2017, 
yo no excluyo a ninguno, verdad los 
punteros tú los estás mencionando; 
yo no digo nada de eso”.

-Se menciona lo anter ior, 
Licenciado, porque vemos a Manuel 
Cota muy de la mano del presidente 
de la república Enrique Peña Nieto, 
y luego hablo de Margarita Flores, 
quien mantiene un estrecha  amistad 
con Roberto Sandoval, y digo de un 
caballo negro en la persona de Raúl 
Mejía, por su amistad y compadrazgo 
con Manlio Fabio Beltrones, quien 
se perfila como seguro presidente 
del PRI en el país, luego que deje 
de la diputación federal que ostenta.

-“Es tú visión personal, yo la 
tengo más amplia; te repito son 
los legisladores federales, repito 
los que tienen el boleto reservado 
para esta función del 2017, más los 
que se acumulen en esta semana 

efectivamente, como Raúl Mejía, que 
no tiene cargos, pero que tiene en 
cambio todos los méritos, tiene el 
perfil, tiene bastante trabajo, acaba 
de regresar del estado de Sonora 
con las orejas y el rabo del toro, yo 
creo que a Raúl Mejía si es muy fácil 
considerarlo dentro de esta pasarela 
que se está armando, yo considero 
que todavía es muy temprano, muy 
de mañana. Estamos trabajando 
con un 2015 que está a medias, 
seguir con el 2016 y por allá en los 
albores del 2017 se estarán dando las 
candidaturas. Mucho tiempo todavía 
pero repito la frase que reza ‘el que 
tiene hambre atiza la olla’”. Concluyó 
el entrevistado Vallarta Chan, ya no 
con sus frases chinas; sino con una 
frase mucho muy mexicana.

Se manifiestan militantes del PRD frente a las 
clínicas médicas de Santiago y Villa Hidalgo
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